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Во всей своей практической деятельно- 

ети Коммунистическая партия руководст
вуется великим, всепобеждающим уче
нием — марксизмом-ленинизмом. Сила 
нашей партии состоит прежде всего в том, 
что ее политика научна, вырабатывается 
о учетом потребностей материальной жиз
ни общества, законов общественного раз
вития. Это требует от наших калров, всех 
ЕОммуиистов, чтобы они глубоко понимали 
основы политики партии, творчески овла
девали марксистско-ленинской теорией, 
умели сиязывать свою работу на любом 
посту с великими задачами коммунистиче
ского строительства.

Партийная пропаганда — боевое идео- 
лошческое оружие Коммунистической пар
тии. Она призвана раскрывать научные 
основы политики партии и Советского го
сударства, повышать сознательность ком
мунистов, их убежденность в правоте я 
непойедимости нашего великого дела, по
казывать величественные перспективы 
развития Советской страны по пути в 
коммунизму.
‘ Выполняя постановлениё ЦК КПСС от 
■Э сентября 1953 гола «0 задачах пар

тийного П1>оовещеяия в новом учебном го
ду», партийные органнза-ции несколько 
улучшили руководство политическим про
свещением членов и кандидатов партии, 
стали глубже вникать в его содержание. 
Положительно сказал1нсь на партийном 
просвещении ироведенные меры по ликви- 
да|Ции нарушений принципа добровольно
сти.

. Успокаиваться на этом, однако, нель
зя. В постановке партийного просвещения 
еще имеются серьезные недостатки. Для 
устранения их необходимо постоянно 
улучшать партийное руководство полити
ческим просвещением коммунистов, повы
шать качество партийной пропаганды, до 
конца ликвидировать недостатки в ее 
идейном содержании. Чтобы сделать нашу 
цропаганду тесно связанной с жизнью, 
повысить ее роль в М1обилпзащги масс на 
борьбу за осуществление политики партии 
и Советского государства, надо решитель
но покончить с начетническим, догмати
ческим подходом к изучению теории, со 
всякого рода извращениями и вульгариза
цией отдельных положений марксизма-ле
нинизма.

Крупным упущением, наносящим серь
езный ущерб делу марксистеко-левинского 
восштания коммунистов, является то, что 
в системе партийного просвещения при 
изучении истории партии нередко по
верхностно и неполно излагаются некото
рые важнейшие вопросы марксизма-лени
низма: учение о диктатуре пролетариата, 
к))естьянский вопрос, национальный во
прос, основы стратегии и тактики пар
тии.

В печатных и устных выступлениях 
пропагандистов необходимо полно и ярко 
освещать выдающуюся роль В. И. Ленина 
в творческом развитии марксизма, ленин
ские полоске ния о строительстве социализ
ма и коммунизма, о -Ск>ветском гссударстве 
и его основе — союзе рабочего класса и 
крестьянства, о необходимости неуклон
ного повышения производительности тру
да как главном услов1Ии борьбы за ком- 

'муялзм. Надо показывать, как, опираясь 
на труды Маркса — Энгельса — Ленина, 
обобщая богатейший опыт социалнетаче- 
ского строительства в СССР и опыт совре
менного международного освободительного 
движения, И. В. Сталин творчески раз
вил марксистеко-лснинское учение приме- 
нительно к новым историческим условиям 
и в ряде вопросов обогатил революцион
ную теорию новыми положениями.

Большое внимание следует уделять изу
чению решений съездов и конференций 
партия, Пленумов ЦК КПСС, в которых 
марксистско-ленинская теория получила 
дальнейшее развитие в иеразрывной свя
зи с практическими задачами строитель
ства социализма и коммунизма. В этих до
кументах наибо.лсе полно и ярко раскры
вается руководящая и направляющая роль 
партии, решающая роль трудящихся масс 
в осуществ,лении ее политики. Важнейшая 
задача пропагандистов — глубоко раскры
вать историю партии как марксизм-лени
низм в действии.

Нельзя мириться и с тем, что во мно
гих случаях партийная пропаганда ведет
ся отвлеченно, • в отрыве от жизни, от 
тех грандиозных задач, которые решаются 
сО'Ветским народом. Требуется решительно 
отказаться от такой практики, макси
мально приблизить пропаганду к конкрет
ным задачам партии, поднять роль ее в 
деле успенвного реш'вния очередных за
дач, стоящих перед ст1)аной. Партийной 
пропаганде чужд как 'прссвзтительский 
характер, так и парадный тон, она долж
на активно вторгаться в жизнь, помогать, 
партии в преодолении трудностей.

В новом учебном году необходимо серь
езно улучшить пропаганду экономических 
знаний. Изучение нашими кадрами, всеми 
коммунистами теоротических и практичен 
ских вопросов экономики будет способство
вать успеху борьбы за решение грандиоз
ных задач партии и Советского государ
ства в области промышленности и сель
ского хозяйства, благотво'рно скажется на 
улучшении руководства «ародныи хозяй
ством. В этом окажет помощь выпущея-

Советская общественность отметила 
150-летпе со дня рождения русского ре
волюционного поэта Александра Ивашов1и- 
ча Полежаева. Этой знаменательной дате 
в истории русской литературы было по
священо 11 сентября торжественное за
седание в Октябрьском зале Дома Союзов 
в Москве. Сюда собралж'оь представители 
столичных пре̂ дприятий, ученые, писате
ли, деятели искусств, учащаяся молодежь.

От имени правления Союза советских 
писателей СССР и Института мировой ли
тературы имени А. М. Горького торжест
венное заседание открыл писатель

И. А. Новиков. Он отметил значение 
творчества А. И. Полежаева, продолжателя 
идей декабристов, смелого и страстного 
обличителя самовластия в жестокую пору 
николаевской реакции. Творения талант
ливого поэта заполнены любовью к Роди
не, призыво/ к свободе.

С докладом о жизни и творчестве 
А. И. Полежаева выступил кандидат фи- 
•лологических наук И. Д. Воронин — ав
тор литературных исследований о поэте.

После торжественной части вечера со
стоялся концерт.

(ТАСС).

ОТВЕТЫ В. М. МОЛОТОВА
на вопросы главного редактора японской газеты 

„Цюбу НИППОН симбун" г-на Мицуру Судзуки
Главному редактору газеты „Цюбу ниппон симбун“ 

г-ну Мицуру Судзуки

Циклы лекций по политической эконо1У!ии
ный Институтом экономики Академии 
наук СССР учебник политической эконо- 
мши, в котором давно ощущалась острая 
необходимость.

Вполне понятно, что все это повышает 
требования в партийным организациям в 
де.ле руководства марксистско-ленинским 
образованием коммунистов. Нужно раз и 
навсегда по'Коячить с нарушениом прин
ципа добровольности в партийном просве
щении, с 1ничем не оправданным стремле
нием к поголовному «охвату» коммуни
стов кружками и школами.

Вместе с тем нельзя считать нормаль
ным, когда в отдельных парторганизаци
ях партийное просвещение пускают на са
мотек, забывая о важнейшем требовании 
Устава КПСС, что каждый коммушист 
обяза/н работать над повышением своей 
сознательности, над усвоением основ 
марксизма-ленинизма. Добровольность в 
партийном просвещении не осво.бождает 
коммуниста от выполнешя этой обязанио- 
сти, а предполагает, что коммунист сам 
решает, каким путем он будет ее выпол
нять. Из этого следует, что ответствен
ность партийных организаций за партий
ное просвещение, за повышение идейного 
уровия занятий не ос.дабевает, а значи
тельно усиливается. Их долг — развивать 
у ком!мунистов живой интерес к полити
ческим знаниям.

В новом учебном году повышается роль 
пол'итического самообразования коммуни
стов. Практически это означает, что пар
тийны© организации должны серьезно 
усилить помощь коммунистам, самостоя- 
тельяо изучающим марксизм'-.тенинизм. В 
связи с этим особое значение приобретает 
лекционная пропаганда, 1шк важнейшая 
составная часть партийной пропаганды. 
Между тем, в некоторых партийных орга
низациях этому важному делу не уде
ляется необходимого внимания. Необходимо 
широко практиковать в лекториях при гор
комах и райкомах партии чтение циклов 
.лекций но истории КПСС, политической 
экономии, философии, экономике промыш
ленности и сельс1«)го хозяйства, между
народному положению, а также чтение 
популярных лекций по вопросам марконз- 
ма-ленинизма. Требуется особо позабо
титься о развертываиии лекционной про
паганды в селтуской местности — в МТС, 
колхозах и совхозах.

Обязанность партийных организаций — 
проявлять повседневную заботу о повы
шении качества читаемых лекций. Они 
должны быть ннте'ресным1и не то.лько по 
содержаяню, но также и по форме изло
жения. Самая хорошая по содержанию 
лекция не достигает цели, если она чи
тается сухо, вяло, без вдохновения.

Уровень партийной пропаганды зависит 
главным образом от пропагандистов, от их 
теоретической подготовки и мастерства. 
Правильный подбор нропагандистеких 
кадров, систематическая помощь им яв
ляются решающим условием повышения 
качества пропаганды. Однако, как показы
вают факты, подбор пропагандистских 
кадров и работа с ними являются слабым 
звеном в деятельности многих партийных 
комитстов. Нередко пропагандистами вы
деляют людей, которые не отвечают вы
соким требованиям, предъявляемым к ним. 
Пропагаадистские семинары зачастую ра
ботают шюхо, в них из года в год чита
ются одни и те лекции, нефсдко по
верхностны© и скучные.

Тако© положение наблюдается там, где 
до сих пор н© изжит шаблонный, школяр
ский подход К организации партийного 
просвещения, где вместо творческого ру
ководства становятся на путь формально- 
бюроврат1ическо11 регламентации занятий. 
Планы нропагандистеких семинаров, а 
также планы работы кружков и школ на
до рассматривать как примерны©, нужда
ющиеся в изменениях в завистаостп от 
агеланйя слушателей и пропагандистов. 
Па изученио той или иной темы и всего 
курса должно отводиться столько време
ни. сколько необходимо для глубокого ус
воения слушателями изучаемых вопросов.

Повышение идейно-теоретического уро-в. 
яя партийной пропаганды немыслимо без 
ноднятия роли печати в этом деле. В цо- 
следнеэ вре.чя центральная и местная пе
чать ослаби-да пропаганду марксизма-ле
нинизма. Этот недостаток необходимо 
устранить. Печать призвана оказывать 
пропагандистским кадрам и самостоятель
но изучающим теорию повседневную по
мощь.

Приближается 1 октября — день нача- 
.да занятий в системе партийного просве
щения. Высокий долг партийя'ых органи
заций — сделать все, чтобы новый учеб
ный год был годом дальнейшего повыше
ния качества политической учебы.

Марксистско-ленинское воспитание komi- 
мунистов является предметом постоянной 
заботы Еоммунистичеимй партии. Пар
тийная про<паганда — ̂ важнейшее средст
во идейного вооружения коммунистов. Ее 
всестороннее улучшение—залог повыше
ния авангардной роли коммунистов, важ
нейшее условие успешного решения ио- 
иетш© исторических задач коммунистиче
ского строительства.

(Передовая «Правды» за 12 сентября).

Всесоюзное общ̂ество по распростране
нию политических и научных знаний ор- 
ганизова.до цикл публичных лекций по 
политической экономии (докапита.дистиче- 
ские и капиталистический способы про
изводства).

10 сентября в Центральном лектории 
общества состоялась первая лекция на 
тему; «Предмет по-титичеекон экономии». 
Ее прочитал академик К. В. Островитянов.

В цикл© предусмотрено 20 лекций, в 
том числе лекции на темы: «Накооление 
капитала и обнищани© пролетариата».

«Революционный переворот в политиче
ской экономии, совершенный К. Марксом 
и Ф. Энгельсом», «Развитие В. И. Левиным 
марксистской теории воспроизводства», 
«01бщий кризис калита.дизма» и другие.

Лекции читают действительные члены 
общества — ученые Москвы.

С 17 сентября начинается второй цикл 
•декций по политической экономил (социа
листический способ производства).

Оба цикла лекций рассчитаны до мая 
1955 года.

(ТАСЖ).

Новая книга колхозного ученого
КУРГАН, 11 сентября. (ТАСС). Изда

тельство газеты «Красный Курган» выпу
стило в свет новую книгу полевода кол
хоза «Заветы Ленина», Шадринско'го рай
она, Т. С. Мальцева «Новая система об
работки почвы и. посева».

В шовой книге колхозный ученый o6oi6- 
щает научно-исследовательскую работу 
Шадринскон опытной станции, где-теория 
непосредственно связана с практикой кол
хозного нроязводства. Автор рассказывает, 
как в результате трндцатилетней опытной 
ра1боты он нашел новые пути повышения 
п-додородия почвы и урожайности нолей.

Применив новую агротехнику, разрабо
танную Мальцевым, колхоз «Заветы 
Ленина» не знает, что такое- неурожай
ный год. Здесь вс© годы являются уро- 
жайны.чи. Колхоз в течени© 24 лет, с на

чала своей организации, досрочно выпол
няет государственные планы хлебозагото
вок, рассчитывается за р.аботы МТС, вы
дает колхозникам 3—4 и более килограм
мов зерна на трудодень.

Учитывая огромный интерес к новой 
систем© зем.деде.дия — массовый приезд 
экскурсий на поля колхоза, нпсьма со 
всех концов страны, автор уделил в кни
ге большое место вопросам агротехники, а 
также способам обработки целинных и 
залежных земель. Т. С. Мальцев заканчи- 
BaiCT книгу разде.дом о внедрении новых 
агротехнических приемов в кол.хозное и 
совхозное производство. Он приводит при
меры из разных районов Зауралья о вы
соких урожаях, полученных на глубоких 
парах, вспаханных безотвальными плуга- 

' ми без Оборота пласта.

Посещение делегацией представителей промышленных 
и деловых кругов Индии Мавзолея Ленина и Сталина
11 сентября делега.ция пр&дставите.дей 

промыш-деяных и деловых кругов Индии 
во главе с Кастурбхаи Дадбхай посетила

Мавзо.дей Ленина я Сталина и возложила 
венок.

(ТАСС).

Посещение Мавзолея Ленина и Сталина 
сельскохозяйственной делегацией Бирмы

Находящаяся в Москве бирманская 
сельскохозяйственная делегация во главе 
е мшистром сельского и лесного хозяй
ства Бирмы Такин Кьяу Дуном 11 сентяб
ря посетила Мавзо.дей Лепина и Сталина 
и возложила венок.

При возложении венка присутствовали 
чрезвычайный я полномочный посол Бир
манского Союза в Москве Moihp Он и ру
ководящие сотрудники Министерства сель- 
ского хозяйства СССР.

(ТАСС).

посоупать различныеЧкаловская область. На станцию Орсн продолжают 
грузы для районов освоения целинных земель.

На снимке: эшелон с тракторами «ДТ-54», прибывший на станцию Орск.
(Фотохроника ТАСС).

Уважаемый господин М. Судзуки,
получил Ваше письмо, в котором со 

держатся вопросы, отн1осящиеся к совет
ско-японским отношениям.

В соответствии с выраженным Вами 
пожеланием отвечаю на эти вопросы.

1. «о ЗАКЛЮЧЕНИИ ПАКТА О 
НЕЙТРАЛИТЕТЕ ИЛИ ПАКТА О

НЕНАПАДЕНИИ МЕЖДУ ЯПОНИЕЙ И 
СССР.

После Женевского совещания настрое
ние мирового общественного мнения уси. 
ливается в пользу скорейшего установ.де- 
ния сосуществования Востока с Западом. 
Японский народ, кроме ничтожного мень
шинства, конечно, также не желает быть 
во враждебных отношениях с СССР или 
вступить вновь в такие, отношения е ним.

В этой связи, каково в данное время 
Ваше мнение о возможности заключения 
пакта о нейтралитете или пакта о нена
падении между Японией и СССР?».

Ответ. Как известно. Советское Прави
тельство в своих отношениях с другими 
странами исходит из признания принципа 
мирного сосуществования государств, име
ющих разный общественный строй, и из 
того, что по неурегул1трованным междуна
родным проблемам могут быть достигнуты 
согласованные решения, если в этому 
стремятся заинтересованные стороны. Со
ветские люди убеждены, что такая поли
тика отвечает интересам не только наро
дов Советского Союза, но и интересам на
родов других стран, стремящихся в умень
шению международной напряженности и 
укреплению мира.

Советский Союз последовательно прово
дит политику мира и стремится в развп- 
гию нормальных отношений со всеми госу
дарствами, которые со своей стороны стре
мятся поддерживать такие лее отношения, 
с СССР. Он придерживается такой же по
литики и.в отношении Японии, с которой 
до сих пор нормальных отношений не 
имеется, хотя вопрос об урегу-лировании 
этих отношений уже назрел. Разумеется, 
что решение этой задачи позволило бы 
рассмотреть конкретные вопросы отноше
ний между СССР и Японией.
2. «о ВОССТАНОВЛЕНИИ НОРМАЛЬНЫХ

ОТНОШЕНИЙ МЕЖДУ ЯПОНИЕЙ и 
СССР.

Несмотря на то, что прошло уже 
9 лет пос,ле океачанпя второй мировой 
вюйны и что, особенно после Лгеневского 
совещания, усиливается лшлатше народов 
многих стран восстановить мирнее сосу
ществование Востока с Западом, нормаль
ные отношения между Японией и СССР 
е]де не восстановлены.

Испытывая глубокое сожаление в связи 
с указанным положением, я хочу знать 
Ваше мнение о том, какие препятствия 
мешают в пасгоящее время восстановле-' 
шш нормальных отношений между обеи
ми странами?».

Ответ. Главным препятствием, мешаю
щим восстановлению нормальных отноше
ний между обеими странами, является, пс 
моему мнению, то, что опргде,ленные кру
ги Японии следуют диктату господствую
щих кругов США, которые стремятся 
удержать Японию в положении зависимой 
страны. Япония, разумеется, не может 
долго оставаться на таком положении по- 
луоккупированной страны.

Что касается Советского Союза, то он 
выражает готовность в тому, чтобы нор
мализировать отношения с Японией, имея 
в виду, что со стороны Японии будет 
проявлена такая же готовность.

3. «о РАЗВИТИИ ТОРГОВЛИ МЕЖДУ 
ЯПОНИЕЙ И СССР.

Я считаю, что существО'Ва.шге торговых 
связей между соседними странами, а так
же возможно большее расширение масшга- 
бо'в такой торговли является естествен
ным явлением, а, следовательно, п неми
нуемым желанием японского и советского 
народов.

Как Вы думаете, каким конкретным 
путем можно развивать торговлю между 
Японией и СССР?».

Ответ. СССР стоит за развитие торго
вых отношений с Японией на взаимно 
выгодных условиях, так как эго отвечает 
интересам народов обеих стран. Это под- 
.тверждается и практикой, когда между 
СССР и Японией имели место широкие 
торговые связи, что давало немалые вы
годы для обеих сторон. Следует отметить, 
что имеющиеся возможности в развитию 
торговли между СССР и Японией далеко 
не используются.

В качестве конкретных мер в этих це
лях могли бы служить более частые 
встречи заинтересованных в советско. 
японской торговле лиц н делегаций. Мож
но было бы обсудить и вопрос о том, что
бы СССР и Япония обменялись офщяаль- 
нымп торговыми миссиями на условиях 
равноправия и взаимности.

4. «о ПЕРЕВООРУЖЕНИИ ЯПОНИИ.

Японский народ не желает понижения 
своего жизненного уровня в результате 
перевоо'ружения или увеличения воору
женных сил Однако вместе с тем он по
лагает допустимым, чтобы самостоятельное 
и независимое государство имело свои 
не?,а.висимые во>йруженные силы в соот
ветствии с минимальными потребностями 
само'обороны и со своими экономическими 
возможностями.

Каково Ваше мнение в отношении 
вооруженных сил самообороны Японии?».

Ответ. Советский Союз стоят за суще
ственное сокращение вооружений всеми 
государствами и за безусловное запреще
ние атомного, водородного и других видов 
оружия массо'вого уничтожения. Вм'&сте с 
тем. Советский Союз исходит из того, что 
всякое суверенное государство может 
иметь необходимые вооруясенные силы 
для целей самообороны.

Как известно, в предложениях Совет
ского Правительства по мирному договору 
с Японией предусматривается, чтобы неза
висимая миролюбивая и демократическая 
Япония могла иметь необходимые для са
мообороны вооруженные силы.
5, «о РАЗВИТИИ КУЛЬТУРНЫХ СВЯЗЕЙ 

МЕЖДУ ЯПОНИЕЙ И СССР.

Я глубоко уверен в том, что расшире
ние культурных связей между Японией и 
СССР окажет положительное влияние на 
укрепленпе подлинно дружественных от
ношений между Японией и СССР даже и в 
том случае, ес.ти не ожидается в ближай
шем будущем восстановления нормальных 
отношений между обеими странами.

Каково Ваше мнение по этому вопро
су?».

Ответ. Советский Союз охотно поддер
живает и всемерно стремится развивать 
культурные связи с другими странами и в 
том чнеле с Японией. Многие делегации 
деятелей науки, культуры из других 
стран побывали за последние годы в 
СССР, а советские культурные делегации 
посети.ли ряд зарубежных стран. Пз Япо
нии. как известно, также несколько деле
гаций посетили Советский Союз. Мы не 
сомневаемся в том, что в Японии имеется 
немало людей, особенно среди японской 
интеллигенции, искренне стремящихся к 
расширению культурных связен с народа
ми СССР.

Не молгет быть сомнения в том, что это 
окажет поло'лгительное влияние на укрен- 
ление друлсественных отношений мелсду 
Японией и СССР,'в которых заинтересова
ны как наши народы, так и другие наро
ды, стремящиеся к развитию международ
ного! сотрудннче1Ства и в укреплению все. 
общего мира.

С уважением
В. МОЛОТОВ,

11 сентября 1954 года
г. Москва.

ПОЛНОСТЬЮ и СВОЕВРЕМЕННО ЗАСЫПАТЬ СЕМЕНА
в период убо1рки урожая одной из важ

нейших задач колхозов является засыпка 
семенных фо̂ ндов. Засыпка семян до!Лжна 
црюизводит1ЬСя в лучшие сроки, отбО!рным 
сортовым 36РНО.М, прежде всего, из урожая 
с семенных участков, а при нехватке 
его — с наиболее уролсанных участков 
общих посевов, до выпоишения плана хле
бозаготовок. Сентябрьский Пл'еаум ЦК 
КПСС осудил до пускавшееся прежде за- 
нижание норм вЫ’Сева.

Вопросу 'об уборке уролсая с семенных 
участков уде.лено особо© Вгнимани© в по
становлении июньского Пленума Цент
рального Комитета КПСС. Пленум потребо
вал от партийных, советских и селтлко- 
хозяйственных органов принять меры к 
полному обеспечению в 1954 году каждо
го колхоза coijgTBemibrMH до5рокачеств13н- 
НЫМ1И сортовыми осм1Снами Bicex сельскохо- 
зявств!е-нных культур.

Выполняя указания Центрального Ко
митета партии, многие колхозы нашей об
ласти в прошедшую весну посеяли яро
вые зерновые культуры и лен собствен
ными высококачественными семенами, с 
агротехнически прав1ильными нормами вы
сева.. Это явилось ОДНИМ' из решающих ус
ловий получения в текущем году высоко
го уро.л:ая.

Для того, чтобы закрепить достигнутые 
успехи и добиться в 1955 году еще ifean- 
шего повышения уролсайносги, в каждО'М 
колхозе необходимо теперь проявить забо
ту о семенах.

Опыт прошлых лет учит, что там, где 
ве проявляют должной заботы о семенах, 
они, как правило, бывают с пониженны

ми посевными качествами. А это в свою 
очередь щриводит к значятельн'ому недо- 
бо'ру урогря. Если семенное зерно с по- 
вышенвон влажностью после комбайновой 
убо1рви будет остав.лено даже на несколь
ко часов неподработанным, то всхожесть 
и энергия нрорастання его молсет рззко 
сниаиться, колхоз понесет огромный 
ущерб.

Поэтому в даовиях нынешней осени 
надо каждый час хорошей погоды исполь
зовать для уборки урожая с семенных 
участрв, переключив на это дело все 
комбайны, организовать немед.леаную 
очистку и сортировку, а в взобходимых 
случаях и подсушку влажного зерна. Сор
тировка и сушка семенного зерна должны 
быть организованы под контрол'С'М 'агроно. мов.

Высокоут)ожайные семенные участки 
яровых зерновых культур при за.по.здал'ом 
или неевзеременном их вызревании целе
сообразно убрать простейшими машинами, 
снопы установить в суслоны, .а пО'Сле под
сушки и послеуборочного дозревавия свое- 
врамевно обмолотить.

Для обеспечения каждого 1Михо,за coi6ct- 
вевными доброкачественными семенами 
надо немедля орга1Низовать уборку семен
ных участков, подготовить все зерноочи
стительные машины и использовать их 
на полную мощность, оч’истить семенное 
зерно сразу вслед за обмолотом, тща
тельно подготовить и продезинфицировать 
хранилища для семян. Соблюдение этих 
требований позволит заложить в зиму се
мена с высокими посевными качествами.

Надо сделать так, чтобы вс© семенные

фонды были засыпаны зерном районвро- 
ва.вных сортов с участмв̂ вЫ'С'О'Кой ур'О- 
жайности. Следуя опыту колхозного поле
вода, лауреата Сталинской премш.Т. С. 
Мальцева, в колхозах надо иметь семена 
яровой лшеиицы двух сорто'В. В юж-ных 
районах" области надо засыпать семена 
средвгспеЛ'Ого сорта «диамант» и равне- 
свэлого сорта «гарнет». Так как восевов 
сорта «гарнет» в ряде колхозов недоста
точно,̂  необходимо организовать межкол
хозный обмен, чтобы вс© зерно этого сор
та Щ‘Сдол1ь.зовать на ноогвны© цели. Рай
онированными сорта* П'1>едставляется 
возможность полностью засыпать семен
ные фонды овса, ячмоня, гороха, льна- 
долгунца и других культур.

Агрономы ировочли 'апробацию посевов, 
определили их сортовые качества. Теперь 
задача агрономов состоит в том, чтобы по 
материалам апробации своев.'рем!&нно засы
пать в семенные фонды лучшие., оо'ртовые 
семена, а таклю организовать сдачу кол
хозами сортовых семян на пункты «За- 
готзерно».

Получение высокого урО'Жая позволяет 
многим колхозам после выполнения обяза
тельств перед государствО'М создать стра
ховые фонды яровых зерновых культур и 
переходящие фонды ■озимой ржи. Извест
но, что посев ржи семена* урожая прош- 
.лого года (переходящих фондов) является 
одним из важных условий получения вы
сокого 1т>ожая этой культуры. Выполнив 
полностью план сдачи ржи государству по 
обязательным поставкам, натуроплате за 
работы ЫТС и возврату ссуд, колхозы

должны засыпать семенную рожь в пол
ной потребности на выполнение нлана 
сева озимых в 1955 году.

Особое внимание работники МТС и ру- 
КОВОДИТС.1И К'блхозов должны обратить на 
уборку семенных участков М1ноголетних 
трав и засыпку семян клевера и тиМ'О- 
феевш В полно'й потребности. На уборке 
семенников тра'в следует использовать пе- 
реоборудовайны© комбайны.

В текущем году предстоит значительно 
больше засыпать семенного картофеля с 
учетом расширения площади по'садки кар
тофеля, обеспечив на каждый гектар 
не менее тридцати центнеров посадочного 
материала. На семенные цели надо засы
пать отборный картофель райО'Иированных 
■сортов с более урожайных участков. Так 
как Б ряде колхозов недостаточно 'сортово
го картофеля своего урожая, следует в 
период уборки организовать об.чен между 
колхозами, а такяге с колхозниками, имею
щими сортовой картофель. Для закладки на 
зимнее храиендю сеМ'енН'ОЙ картофель дол
жен быть убран в первую очередь, хоро
шо просушен, отсортирован и заложен в 
хорошо подготовленные хранилища.

Несмотря на огро'мную важно1Сть свое
временной засыпки доброкачественных се
мян, многие колхозы и районы к этому 
Д'злу до сих пор не приступали. Этот 
серьезный недостаток надо немедленно 
устранить. В сентябре надо засыпать се- 
■ченные фонды по bicom оельскох'озяйствен- 
аым культурам, тем самым создать одно 
из важнейших условий получения высо
кого урожая в будущем году.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

л

ПЛРТИЙНЛЯ ж и з н ьв  борьбе за высокую производительность труда и улучшение качества продукции
в Куйбышевском районе г. Томска рй 

предприятий, выпускающих товары народ
ного , потребления, добился некоторого 
улучшения в работе.

Всеми предприятиями района был под
хвачен призыв коллективов про1Мышлен- 
ных предприятий Москвы ' и Московской 
области о развертывании социалистическо
го соревнования за повышение производи
тельности труда. Партийные организации 
промышленных предприятий' района орга
низовали изучение и выявление внутрен
них резервов производства. Многие кол
лективы предприятий взяли на себя по
вышенные обязательства по росту произ
водительности груда и улучшению каче
ства продукции. Партийные организации 
перестроили организационную и полити- 
че>скую работу в свете задач, стоящих пе
ред коллективами по выполнению приня
тых обязательств.

На заводе резиновой обуви хозяйствен
ные руководители, профсоюзная и комсо
мольская организации под руководством 
партийной организации провели работу по 
вскрытию резервов для дальнейшего роста 
производительности труда. В цехах были 
пговедены собрания, на которых вноси
лись конкретные предлогкения, намечались 
пути улучшения качества продукции. 
Агитаторы по цехам и участкам проводили 
беседы, в которых разъясняли рабочим и 
работницам постановление ЦЕ КПС€ и Со
вета. Министров СССР «О дальнейшем уве. 
личеяии производства предметов народно
го потребления и улучшении их качества».

В результате проделанной работы кол
лектив завода по итогам восьми месяцев 
перевыполнил взятое социалистическое 
обязательство по росту производительно
сти труда, на 2,5 процента. Перевыполнеп 
план и по сортности выпускаемой продук
ции.

Партийная организация швейной фаб
рики № 5 также успешно мобилизует 
коллектив на борьбу за дальнейшее повы
шение производительности труда.. Комму
нисты ведут большую организационную и 
политичоскую ра.боту среди работниц. 
Опыт передовиков изучается и обобщает
ся, а затем через агитаторов становится 
достоянием в.сего коллектива.

Большую роль сыграли индивидуальные 
беседы с ототаюшими" В беседах были 
вскрыты причины, мешающие в работе на 
отдельных участках. Одно время отдель
ные работницы брпгады тов. Родионовой 
не выполняли нормы выработки. Чланы 
партийного бюро, агитаторы провели с 
ними беседы, вскры.ли недостатки в их ра
боте. На собрании работниц бригады были 
определены меры улучп1ения работы. Ре
зультаты не замедлили сказаться. Все 
члены бригады систематически стали пе. 
ревыполнягь нормы.

Значительно перевыполнила план по 
росту производительности труда артель 
«Технохим». Под руководством партийной 
организации коллектив артели проделал 
серьезную работу по переводу отдельных 
технологических процессов на поток, что 
дало возможность увеличить выпуск про
дукции и улучшить ее качество.

Партийные оргашаации промышленных 
предприятий взяли под повседневный 
контроль распространение передового опы
та и внедрение в производство предложе
ний новаторов. Результаты работы, прове

денной в этом направлении, видны уже 
сейчас. Производственный план по вы
пуску валовой продукции промышленными 
предприятиями района за 8 месяцев 
1954 года выпо.шен на 104,6 процента, 
знач)ительно улучшилось качество выпу
скаемой продукции.

Большая роль в росте производитель- 
ности труда и улучшении качества про
дукции возлагается на коммунистов, ра
ботающих непосредственно в цехах. Они 
должны быть организаторами социалисти
ческого соревнования за дальнейший 
подъем производительности труда на каж
дом производственном участке. Пример в 
этом отношении показывают KOMMyHi'icTbi 
— передовики завода резиновой обуви 
чт. Иванченко, Сартаков, Иванов. Они си- 
стематическ® перевыполняют нормы выра
ботки. Участки, на которых они работа
ют, перевыполняют задания, дают продук
цию высокого качества.

В борьбе за увеличение производитель- 
ности труда партийные организации ши
роко используют стенную печать, иагляд- 
Н1'ю агитацию, в которых широко популя
ризируют достижения передовиков, кри
тикуют недостатки в работе.

Однако па|ргийные организация некото
рых предприятий еще мало уделяют вни
мания вопросам роста протаводительности 
труда I! улучшения качества выпускаемой 
продукции, слабо занимаются обобщением 
и распространением опыта передовиков 
производства.

Парторганизация кондитерской фабрики 
«Красная звезда», например, слабо осуще
ствляет койтроль за хозяйственной дея
тельностью щредприягия, не занималась 
до последнего времени вопросами ро'Ста 
производительности труда, и улучшением 
качества продукции. Фабрика выпус.кает 
низкокачественную продукцию, ассорти
мент изделий узок. Партийная орга
низация смирилась с этими недостат
ками, не приняла своевременных мер по 
улучшению качества продукции, по росту 
производительности труда. Не встали во 
глз'Вв движения за уэзличение производи
тельности труда и некоторые коммунисты 
на производственных участках.,

Отдельные партийные организации сла
бо осуществляют руководство социалисти
ческим соревнованием коллектива за по
вышение производительности труда и 
улучшение качества продукции, не при
влекают к этому валшому делу профсоюз
ные организации.

В настояЩ'Се время райком партии на
метил ряд мер, напра.влевных на устране
ние недостатков в .борьбе за увеличение 
производительности труда и улучшение 
качества прсаукцпп. Работниками райкома 
КПСС на некоторых предприятиях прово
дятся семинары агитаторов по вопросам 
повышения производительности труда.

Коллективы многих предприятий в озна
менование 350-летия города Томска 
взяли повышенные обязательства, направ
ленные' на дальнейшее уве.тичение выйу- 
ска продукции и улучшение ее качества. 
Задача состоит в том, чтобы возглавить со
циалистическое соревнование рабочих и 
работниц за повышение производительно
сти труда и улучшение качества продук
ции, за досрочное выполнение государст
венных п.танов 1954 года.

И. КРИВИЧ.
секретарь Куйбышевского райкома КПСС.
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Сталинская область. Славянский за
вод строительных машин успешно вы
полняет заказы сельского хозяйства. 
Сейчас предприятие выпускает бетоно
мешалки емкостью 250 литров. Первые 
50 машин изготовлены досрочно.

На снимке: мастер сборочного цеха 
Н. С. Мунтянов проверяет бётономе^ 
шалки перед отправной на село.

(Фотохроника ТАСС).

И А  С П Л А В Е  Л Е С А

Впереди
каргасокские

сплавщики

Моя организаторская работа 
на комбайновых агрегатах

По поручению райкома па.ртии я рабо
таю организатором на ■ комбайновых агре
гатах в колхозе имени Хрущева, Пар- 
бигского района.

На полях арте,ш работает три комбай
на: один самоходный и два «Сталинец-6». 
Их обслуживают более 20 человек. Еом- 
байнерам предстоит убрать 1.030 гекта
ров. зерновых. Объем уборочных работ 
большой. Комбайнерам и членам агрегатов 
придется много и производительно потру
диться. Этому должна спогобствовать и 
моя 0|ргаяизаторская работа.

Я постоянно нахожусь у комбай
нов. Свою работу начал со знакомст
ва с комбайне|рами и. колхозниками, 
обслуживающими комбайны. Р;1зъясняю 
пм решение июньского Пленума ЦЕ КПСС, 
организую громкие читки газет, расска
зываю об опыта работы передовых ком
байнеров нашей области.

Так, например, я рассказал члена» 
комбайновых агрегатов о том, как рабо
тает комбайнер Захар Александрович Хо- 
доренко. Некоторые приемы в работе тов. 
Ходорекко переня.ти и наши комбайнеры. 
Еяседневно вечером подводим итого рабо
чего дня.

Наб.дюдая работу колхозников, обслу
живающих комбайны, я заметил, что мно- гае из них paiSoraroT плохо, сдерживают 
производительное использование комбай
на. О своих наблюдениях я рассказал в 
правлении колхоза, предложил заменить 
пекоФорых колхозников. Правлеже колхо

за согласилось со мной, в комбайновые аг
регаты были выдмены добросовестно ра
ботающие колхозники.

Правиль1ная расстановка людей дала 
возможность резко .повысить производи
тельность комбайнов. Они стали выпол
нять и перевыпо-тнять установленные 
нормы. Например, комбайнеры Д. Ыуро- 
вицкий и И. Востриков, работающие на 
комбайнах «Оталинец-б» даже в ненаст
ную погоду убирают по 10 гектаров и 
намолачивают по 16 центнеров пшеницы 
с каждого гектара. Пх ком'байны работа
ют до позднего вечера.

Нет задержки на выгрузке зерна из 
бункеров и вывозке его на тока и сушил
ки. Хорошо справляется с транспортиров
кой зеряа возчик тов. Дро'&ннин.

Есть в моей работе и иедо'статкп. Я 
еще не установил тзеноп связи с колхоз
ной и территориальной парторганизация
ми. Но и они, в свою очередь, мало что 
сделали для оживления агитационно-мас
совой рабо'ты среди ко.тхозникои, занятых 
на уборке урожая. Аготаторы в комбайно
вых агрегатах не бывают и не помогают 
мне вести политическую работу. За’время 
моего пребывания в колхозе еще не было 
случая, чтобы агитато|ры по своей ини
циативе выпустили боевой листок или 
«молнию».

Д. ВАСЬКОВ,
организатор на комбайновых агрегатах 

в колхозе ймени Хрущева, 
Пзрбигского района.

Президиум областного совета профсою
зов подвел игоги комплексного социали
стического соревнования речников и сплав
щиков за август.

Лучше других работал ко.ишктив Еар- 
гасокской сплавной конторы, выполнив
ший план перзВ'Озки леса в судах на 118 
процентов. План прибытия древ.есины в 
конечные пункты по этой сплавконторе 
выполнен на 104 процента.

На погрузочных работах высоких пока
зателей в Каргасокскоп сплавконторе до-
бп.тись брпгады тт. Дядилева и Дьякова 
Усть-Парабельского сплавучастка, тов. 
О.тейника — Вертикоского сплавучастка, 
тт. Еозырева и Зуева — Нарымскогг. 
сплааучастка и тов. Иванова — Еана- 
скинскогю сплавучастка.

На сортировке леса впереди идет брига
да тов. Якунина — Пайдугинского сплав- 
участка, тов. Голубева — Обского силавн 
участка этой же сплавконторы.

Президиум об.тсовпрофа присудил Еар. 
гасокской сптавконторе первое место по 
итогам за август. Сплавконторе вручено 
переходящее красное знамя облсовпрофа, 
которое в июле держал коллектив Нарым- 
ской сплавконторы.

Второ>е место прггеуждено Уеть-Чулым- 
скоп сплавконторе. Многие сплавучастки 
этой конторы добились высоких показате
лей. Так. Чичка-Юльский сплавучасток 
Быпо.тнил план пуска древесины на 118,6 
процента и план прибытия древесины в 
конечные пункты—на 103 процента. Улу. 
Юльский сплавучасток выпо.тнил план 
пуска древесины на 100 процентов и 
план прибытия древесины в конечные 
пункты—на 101,8 процента. Батуринский 
сплаврщеток выполнил план пуска древе
сины на 114,5 процента п план прибы
тия древесины в конечные пункты — на 
114,8 процента. Хорошо поработал кол
лектив сплавучастка на сп.тоткс лес.ч, 
выполнив план на 225 процентов.

На погрузке барж л̂ Шше других рабо
тали бригады тт. Бе,1уло и Заякина Уеть- 
Чулы-мского рейда.

Коллектив сплавконторы награжден 
почетной грамотой облсовпрофа.

Победитель соревнования за июль — 
Парымская сплавкоптора — хотя и вы- 
полжла план перевозки леса в плотах и 
по прибытию древ-есины в конечные пунк
ты, но не справилась с планом перевозки 
леса в судах.

Плохо работа.л в августа Томский лесо- 
перева-точный комбинат. Здесь не выпол
нен план погрузки леса в вагоны, допу
щены за месяц простои 108 барж.

Среди судов речного флота лучших по
казателей добилась кома.нда парохода 
«Капитан Гастел.ло» (капитан тов. Хво- 
сто'в), которая выполнила план на 161,5 
процента. Пароход водит баржи только пе- 
родовым методом — толканием. Хорошо 
также работали команды пароходов: 
«А. Попов», «Маршал Рыбалко», «Маршал 
Василевский», «Лейтенант Здоровцев».

Среди команд судов несамоходного фло
та успешно работали команды барж номер 
826, номер 838. Эти команды уже выпол
нили навига.ционный план.

Передовикам соревнования вручены rjia- 
моты областного совета профсоюзов.

КОМБАЙНЕР АЛЕКСЕЙ СВЙРКУЛ НАМОЛАЧИВАЕТ 
ПО З Б -3 6  ЦЕНТНЕРОВ ЗЕРНА 0 ГЕКТАРА

Комбайнеры! Применяйте опыт мастеров 
' комбайновой уборки!Как я добиваюсь высоких намолотов зерна

колхоза

В гошце августа я со сво
им самоходным комбайном 
прибыл в Кожевникоискйй 
район, Томской области. Меня 
направили убирать хлеб в 
одну из бригад колхгоа имени 
Калинина. На полях этой 
бригады уже работали два 
комбайнера Уртамской МТС 
— Давид Альбах на комбайне 
«Огалинец-6» и Иван Писте|р 
на комбайне «Коммунар».

Ознакомившись с массива
ми, я иосов1етовад комбайне
рам организовать уборку уро
жая групповым методом, ко
торый широко применяется у 
нас. в Кировоградской обла
сти. Сущность этого способа 
заключается в том, что ком
байны направляются на мас
сивы группами — по два, 
три и четыре, причем каждый 
убирает хл'Вб в отдельном за
тоне.

При групповой расстановке 
комбайнов существенно улуч
шается и упрощается обслу
живание вомбатов со сторо
ны тракторных и полеводче
ски! бригад, облегчается и 
ускоряется выполнение после
уборочных работ по подработ
ке и сушке зерна на токах, 
уборке соломы, лущению и 
последующей вспашке зя
би.

Меня поддержал председатель 
тов. Щербатов:

— Массивы у нас большие,
100 гектаров в каждом. На таких по
лях групповой метод работы должен дать 
замечательные результаты.

Однако для групповой уборки урожая в 
колхозе не хватало самоходного комбайна, 
который обязательно должен входить в со
став каждой группы. С моим прибытием 
такая машина в колхозе появилась. Сей
час мы полностью освоили групповой ме
тод организации комбайновой уборки. Я 
на своем самоходном комбайне делаю про
косы, делю массивы на загоны, вслед за 
мной на поле выходят «Сталинец-6» Аль- 
'баха и «Коммунар» Пистера. Работа идет 
дружно.

Мой агрегат укомплектован дисциплини- 
рова-ннымй колхозниками. За короткий 
срок мы хорошо сработались. Штурваль
ный Андрей Штополь—хороший мой по. 
мощник. По 150—170 центнеров зерна в 
день отвозят от моего комбайна возчики 
Михаил Хайзаров и Петр Кузнецов. С под
возкой воды и горючего у нас не бывает 
никаких задержек.

Замечательный урожай в нынешнем го
ду вырастили сибиряки. За первые 6 дней 
уборки я на.молотил около 1.700 центне
ров aepFia, а в 10 сентября убрал 71 гек
тар и намолотил 2.228 центнеров хлеба. 
Средний намолот с одного гектара превы
шает 30 центнеров. За ' пятидневку, с 5 
по 10 сентября, в среднем с гектара'намо
лачивал по 35—36 центнеров овса.

Хлеба стоят густые, высокие, зерно 
полновесное. Во-время убрать этот обиль
ный урожай, не оставить на стерне ни 
одного колоска — почетная задача комь 
байнеров.

i '
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ся не выше четырех санти
метров от вспомо1гательяой 
качалки. При недостаточном 
закреплении транспортера
влажная хлебная масса за
бивается под транспортер, и 
барабан не успевает всю ее 
обмолачивать. Транспортер
же, закрепленный неподвиж
но, подает массу на барабая 
постепенно. Этим достигается 
четкая работа молотилки, хо
роший вымолот зерна.

При неподвижном закреплен 
НИН муфта плавающего трвн-- 
спортера должна быть обяза
тельно хорошо отрегулировзг- 
на, иначе может моменталь
но скрутить вал.

Полеглых и сильно згео- 
ренных хлебов на моем участи 
ке еще не встречалось, но 
они мне не страшны. Для 
уборки низкорослых и полег
лых хлебов я набиваю на ло
пасти иотооила специальные 
ремни, которые не позволяют 
массе намалываться на мото
вило. Штыри и зубья не при
меняю, так как они, мне ка
жется. только способствуют 
наматыванию хлебной массы.

Комбайнер Свиркул.

по 70—

Но уборка высокорослых, соломистых 
хлебов имеет и свои особенности. В ряде 
мест хлеб такой густой и высокий, что 
молотилка не успевает промолачивать 
хлеб, допускаются потери. Так, в первые 
же дни уборки с одного и того же массива 
я намолачивал по 33—34 центнера овса 
с гектара, а Альбах и Пистер — по 28 
центнеров. Часть зерна у них уходила в 
полову.

Какую же ошибку допустили эти това
рищи, и как мне удалось избежать по
терь?

Во-первых, я работал на малой скоро
сти. При малых скоростях молотилка успе
вала промолачива.ть хлеб, и все зерно гало 
в бункер. А моим товарищам зачастую 
меша.да вредная торопливость.

Во-вторых, здесь невоФорые комбайне
ры .убпрают хлеб на высоком срезе. Вы
сокий срез тоже влечет за собой потери 
зерна. Кроме того, это плохо сказывается 
ца последующей пахоте. Солому здесь пе 
берегут, не сволакивают своевременно в 
стога. Я стараюсь не допускать среза вы
ше 10 сантиметров.

Некоторые комбайнеры слишком робеют 
нер'ед влажными хлебами. Пройдет дождь 
— по-тдня ждут, когда подсохнет. По ут
рам некоторые комбайнеры ждут, котла с 
поля сойдет роса.

На мой взгляд, существует одно об
щее Д.ТЯ всех комбайнеров условие уборки 
увлажненных хлебов: надо особенно тща
тельно отрегу.лировать молотилку. Плохо 
отрегулированная молотилка — распрост
раненная ошибка молодых комбайнеров.

Вот, что я могу посоветовать водителям 
самоходных комбайнов. Транспортер-пода
ватель комбайна при уборке сырого хлеба 
следует закрепить так, чтобы он находил-

Мой, комбайн оборудован i 
электроосвещением — на Ук
раине мы |работали в ноч
ное время. У моих новых то- 

варищей-сибиряков это почему-то не при
нято, хотя ночную косовицу вполне мож
но было бы орга(низо1вать.

В сложных условиях нынешней уборки' 
урожая нам, комбайнерам, следует больше 
внимания уделять техуходу. Я произвожу 
осмотр, смазку и регулировку частей ком
байна два раза в день: в 6 часов утра 
и в обед.

Мне кажется, в организации уборки в 
колхозах зоны Уртамской МТС есть одно 
слабое место. Это техническое обслужива
ние ком)5айнов. За всю неделю я ни разу 
не видел поблизости участкового механи
ка с автопередвижной мастерской, в то 
время, как такие передвижные мастерские 
у нас, в Бобринецкой МТС Еироиоградской 
роласги, еладневно навещают каждого 
комбайнера.

На питание и бытовые условия пожало
ваться не могу: и кормят здесь вкусно, и 
отдохнуть есть где. Па полевом стане;' где 
мы живем, имеется библиотечка, радио- 
П1;исмник, музыкальные инструменты.

Есть у меня и еще одно пожелание: в 
различных ко.лхозах Кол:овниковского рай
она работают мои земляки с Украины. Хо
телось бы знать, как они трудятся, како
вы их показатели на новом месте. На Ук
раине нам ежедневно сообщали выработку 
друг друга. Здесь же не только я, но и 
местные комбацреры зачастую не имеют 
понятия, как работает его сосед. Хотелось 
бы большей гласности в соревновании ком- 
/байнеров.

Думаю, что, работая в Сибири, ни я, 
ни мои земляки не уронят чести украин
ских комбайнеров, будут высокопроизводи
тельно использовать свои комбайны.

Алексей СВИРКУЛ, 
комбайнер Бобринецкой МТС 

Кировоградской области.

Хлеб-^государству

Наши читатели 
рассказывают

РОСТ КОЛХОЗНОЙ ПТИЦЕФЕРМЫ

Партийно-комсомольские группы 
в тракторных бригадах

Тракторные бригады тт'. Ткачева и Ак- 
ежненко из Тунгуеов1Ской МТС в прошлом 
году были в числе отстающих. В этом го
ду срстаи бригад пополнен за счет ком
мунистов и комсомольцев.

В бригаде тов. Ткачева создана пар
тийная группа, Б бригаде т. Аксяненко— 
партийно-комсомольская группа. Они ак

тивно обсуждают вопросы производствен
ной деятельности, проводят воспитатель
ную работу среди механизаторов. В ре
зультате в бригадах заметно улучшилось 
использование техники, .̂ повысилось ка
чество 1ваботы.

Обе бригады уже выполнили годовой 
план тракторных работ.

Весной колхоз «Коммунист», Кюжевни- 
кювекого paiioiHa, ирдшез с инкубаторной 
станции 2.000 цыплят. Выращивание 
цыплят ПОФУЧ1ИЛИ колховшцам тт. 0.те- 
говой, Мальцевой, Романовой и Ноздрюхи- 
ной. Для выращива,ния цыплят иоетрюили 
два домик-а, установижи в них печи, сде- 
ла.1П1- кормушки.' Выгульные дворы обору
довали навесами, насестами.

Еолховницы за|ботливо ухаживали еа 
цыплятами, хофошо кормили их. -В ре
зультате им удалось сохранить почти всех 
цыплят. Колхозная птицеферма увеличи- 
.д.ась в несколько раз.

М. САМЫШКИН.
КОЛХОЗНЫЙ ПОЧТАЛЬОН

По'Чтадьоно'М колхоза «Кзыл Юлдус»,

Пополняется книжный фонд библиотеки
За последнее время библиотека Асинов- 

ского райкома КПСС получила много но
винок общественно-нолитической и худо- 
а:ественной литературы.

Получены; «КПС(] в резолюциях и ре
шениях съездов, конференций и Пленумов

ЦЕ». трехтомник «Воссо'единение Украи
ны с Россией.» и другие издания.

Получена также художественная лите
ратура: «Переяславская рада» Натана 
Рыбака, «Пархоменко» В. Иванова и др.

Томского района, много лет работает тов. 
Баязитова. Тов. Баязитова — желаяный 
гость в ка.ждой семье. Однлм она несет 
газеты и журналы,, другом — письма или 
почтовые переводы. Икя почта доставляет
ся своевременно.

Выполняя обязанности почтальона, тов. 
Баязитова вместе с другими волхозннкам1Н 
участвует и в уборке уролия. За 8 меся- 
цсв она выработала 250 трудодней.

А. КАЗАКОВ.

Колхоз имени Калинина первым в 
Кожевниковском районе выполнил план 
хлебозаготовок. На пункт «Заготзерно» 
вывезено около 5.200 центнеров зерна, 
включая 580 центнеров, проданных в 
порядке государственных закупок.

Самоотверженно трудится на вывозке 
хлеба шофер колхоза Николай Томилов, 
Ежедневно он выполняет задание на 
150—200 процентов, доставляя на заго
товительный пункт по 300—350 цент
неров зерна в сутки.

Колхоз имени Калинина — семено
водческое хозяйство. С колхозных токов 
на пункт «Заготзерно» поступают сотнн 
центнеров сортового зерна, продаваемого 
колхозом в порядке госзакупок.

К 2 0  сентября выполним план
хл ебозаготовок

С В О Д К А
о ходе уборки урожая и вспашки 

зяби на 10 сентября 1954 года 
(в процентах к плану)
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1 Парабельский 51,3 60,8 19,8
2 Асиновский 45,9' 90,8 19,2
3 'Колиашевский 41,2 71,4 13,1
4 Томский 40,1 39,5 9,4
5 МолчаноБский 37,5 85,9 16,5
6 Зырянский 37,4 89,5 13,9
7 Шегарский 36,6 77,0 10,2
8 П.-Троицкий 36,5 95,4 15,9
9 Кожевниковский 35,5 68,0 8,1

10 Чаинский 35,3 79,0 20,3
11 Еривошеинекий 34,9 86,8 15,8
12 Тегулщетский 34,9 57,0 4,7
13 Тугаясляй 32,7 75,9 10,6
14 Блкчарский 31,7 73,2 31,1
15 Парбигскип 29,4 55,6 19,8
16 Путинский 26,6 49.2 11,7

Районы, не обслуживаемые МТС
1 Еапгасокский 78,3 53.3 1,9
2 В.-Кетский 63,5 76.9 0,8
3 Васютяский 54.9 48,9 4,0
4 Алексаядукюский 30,9 —

Хороший урожай вырос на полях на
шего колхоза. Дело теперь за тем, чтобы 
убрать его во-время, сохранить от потерь, 
быстро выполнить свои обя.зательства пе
ред государством по хлебопоставкам.

Колхозники и механизаторы широко 
развернули социа.шстпческое соревнова
ние за высокопроизводительное использо
вание техники II досрочноз выполнение 
плана сдачи зерна государству. В эти дни 
на уборке х,лебов круглые сутки не пре
кращают работу комбайновые агрегаты. 
День и ночь иедется обработка зерна на 
токах, тран10порти|роЕ1ка его на сушилки 
и отправка на заготовительные пункты.

К 5 сентября мы сдали 2.647 центне
ров зерна, намного нерквыполнили гра
фик хлебосдачи государству.

Неослабными темпами ведем хлебосдачу 
и в сентябре. Например, по графику с 1 
по б'сентября колхоз должен был сдать 
640 центне|ров зерна, сдано же 9'70 цент
неров. Всего нам предстоит сдать госу
дарству в порядке обязательных поставок 
и в счет натуроплаты за работы МТС 
6.080 центнеров зерна. Сейчас на госу
дарственные склады мы ежедневно выво
зим по 300—3‘50 центнеров зерна.

Мы добились этого благодаря хорошей 
организации подработки и просушки зер
на. Еще до начала уборки урожая было 
построено необходимое количество крытых 
токов, во всех трех полеводческих брига
дах отремонтированы зерноочистительные 
машины, в боевую готов1ность приведено 
сушильное хозяйство. Для работы на ком. 
байнах, токах прав.ление колхоза выдели
ло. постоянных людей на весь период 
уборки хлебов.

Па жатве хлебов сейчас работают 6 
комбайновых алрегатов Чердатской МТС. 
Комбайнерам созданы все необходимые 
условия для высокояроизБоджтельного ис
пользования техники. Комбайкер 
П. П. Горбунов комбайном «Оталинец-6» 
убрал 260 гектаров зерновых. Комбайне
ры тт. Анисимов, Заборский ежеднеано 
перовыполняют сменные нормы. Большую 
помощь нам о̂казывают bi эти дни при

бывшие с Юга. страны комбайнеры 
тг. X. Азорнов ,и П. А. Пличко. На само
ходном комбайне они еж1еднеЕно убирают 
по 12—13 гектаро® хлебов при норме 8. 
Сейчас от комбайнов на така поступают 
ежедневно сотнн центнеров зерна.

Чтобы О'беспечить свозвременную под
работку и щюсушку такого количества 
хлеба, от колхозников, работающих на тот 
ках и сушилках, потребовалось большое 
наиряясение сил. П люди стараются не 
задерживать хлеб на токах. Образцы тру
да на подработке зерна показывают кол
хозницы тг.' Степичева, Е. Ковалева, 
Е. Армякова. Они ежедневно подрабатыва
ют по 100—120 центнеров зерна при 
задании 60. Колхозницы тг. Сонина, Но
скова, Деева и многие другие выполняют 
задание на 120—130 процентов.

На центральном току просушка и под
работка зерна механизироваиы. Это дзет 
возмолсность за сутки подрабатывать и 
п|юсушивать по 300 и более центнеров 
зерна.

Следует отметить высокопрпизводитель. 
ную работу сушильщиков П. П. Ява, 
.Хнны Насекиной, Петра Векзаплика и 
машиниста локомобиля- Василия Еарма- 
цовского. Заслуживают благодарности за 
успешную транспортировку зерна шофе
ры П. Сергеев, П. Насекин и грузчики 
С. Степич'кв, И. Носков, И Ствяичев, Го- 
бе(рохманов и другие, которые ежедневно 
вывозят на Чердатский пункт «Заготзер- 
но» по 300—350 центнеров зерна.

Несмотря на дожди, хлебосдачу ведем 
нарастающими темпами. Например, с 5 
по 10 сентября колхоз должен был вывез, 
ти 740 центнеров зерна государству. Гра
фик выполнен.

Колхозники решили годовой план хле
босдачи государству выполнить к 20 сен. 
тября и продать в порядке госзакупок 
6 тысяч пудов зерна.

С. ТИХОНОВ,
председатель колхоза «Октябрь», Зы

рянского района.
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НАШ УЧАСТОК ВПОЛНЕ МОЖЕТ РАБОТАТЬ 
УСТОЙЧИВО, БЁЗ ШТУРМОВЩИНЫ

Колле1ггив мастерского участка Чаинского леспромхоза, которым руко
водит тов. Королев, за последнее время резко снизил темпы лесозагото
вок, не выполняет установленный по Графику цикличности объем лесосеч
ных работ.

Редакция газеты «Красное Знамя» совместно с администрацией, пар
тийной и профсоюзной организациями Бундюрского лесозаготовительного 
пункта Чаинского леспромхоза провела совещание рабочих мастерского 
участка с целью выяснить коренные ' причины, мешающие ритмичной 
работе.

Участники совещания критически проанализировали результаты своей 
деятельности и высказали ряд ценных предложений, направленных на 
выполнение графика цикличности.

Ниже мы публикуем корреспонденции отдельных участников совеща
ния.

★  ★Это в наших силах
Вместо цикличности—  

штурмовщина
Мастерский участок, которым я руково

жу, в августе за 25 рабочих дней выпол
нил только 9,6 цикла. 27 августа уча
сток выполнил 1,25 цикла, 28 авгу
ста—1,1 цикла, 30 августа — 0,61 цик
ла, а 9 сштября—только 0,2 цикла. На 
первый взгляд покажется странным, по
чему при-ЦИКЛИЧНОЙ организации труда 
стали возмджны такие резкие скачки в 
выполнении плана лесозаготовок. Вместо 
устойчивой цикличной работы на участке 
процветает штурмовщина.

История работы участка по графику 
цикличности очень поучительна.

В конце февраля этого года в нам на. 
участок приехал директор леспромхоза 
тов. Оеребрякоп и предложил подготовить
ся и перейти на работу по графику цик
личности. Собрали совещание, на котором 
нрисутотвовалн сменный' мастер, началь
ник лесозаготовительного пункта, техно
рук, механик. Вместе мы подобрали брига
диров, закрепили людей за комплексными 

л-:,/Ига.дами, на складах лесопункта подо
брали запасные части в машинам. Дирек
тор пообещал следить за нашей работой и 
постоянно помогать.

Коллектив участка горячо взя.лся за 
дело. В марте уч'астов работал хорошо. Мы 
дали 5.433 кубометра древесины вместо 
3.000 по пла1гу. За хорошую работу уча
стку была присуждена вторая премия во 
Всесоюзном сйревновании мастерских уча
стков. о нас начали говорить, хвалить. 
Однако хвалить-то было еще рано. У нас 
еще было много упущений, не было до
статочного опыта. Нам требовалась еще 
большая помощь со стороны руководителей 
леспромхоза. Но никакой помощи мы 
больше от руководства леспромхо
за не получали. И вот результаты: 
уже в апреле мы недодали государству 
383 кубометра древесины и не выполни
ли нормативы цикличности. Этого следо
вало ожидать. В апреле мы оста.тись без 
резервного трактора. 0ста.вшпеся пять 
тракторов работали с перебоями,' так как 
не было запасных частей,. не хватало го
рючего; На участок своеврем(уано не лод- 
пе,зли релмы, и трактощная трелевка щю. 
изводилась не на 500 метров, как это 
должно быть, а на 900.

В это время приехал на участок глав
ный инженер тов. Чпкунов. Ознакомив

шись о работой участка, ов заявил, что 
у нас неправильно осуществляются от
дельные фазы лесозаготовок, и обещал 
провести инструктаж бригадиров, а 
также О'казать помощь в снабжении уча
стка запчастями и резервными механи-з- 
мами. Мы воспрянули духо1М. Но обещание 
осталось обещанием. Чикунов уехал и за- 
бьрд о нас.

В мае мы снова не подучили запасных 
частей. Кроме того, остались без резерв
ной электростанции, большую часть лю
дей из комплексных бригад перевели на 
другие работы. Вместо них на участив 
прибыли люди, не знающие цикличной 
работы. Результаты оказались неутеши
тельными. Вместо 5.000 кубометров мы 
заготовили только 2.678 кубометров леса.

В июне положение не улучшилось. У 
нас осталось 4 трактора. Тракторы от
работали всего 119 машиносмен.

Ничего не было сделаво для нас и в 
июле.

Никакой речи об устойчивой циклич
ной работе не могло и быть. Мы пользо
вались каждым удобным моментом, чтобы 
увеличить суточную заготовку, план, как 
ГОВ.0РЯТ, брали штурмом.

На протяжении всего этого времени мы 
много раз обращались за помощью в кон
тору леспромхоза и в комбинат «Томлес». 
Нам о^щали, мы надеялись, во бесполез
но. Сейчас у нас есть достаточное кодиче- 
стио людей, хорошо знающих дело. Ком
плексные бригады накопили некоторый 
опыт. Но участок не может добиться рит
мичной работы, потому что до сих пор 
не хватает резервных механизмов, нет за
пасных частей, на участке работает толь
ко одна электростанция ПЭС-40 и та нуж
дается в капитальном ремонте. Если она 
остановится, участок будет вынужден пе
рейти на ручную погрузку леса.

Обидно сознавать, что ва соседнем Нюр- 
синском лесозаготовительном пункте та
кие же люди постоянно выполняют норма
тивы цикличности. А разве мы не мо
жем?

Чтобы наш участок мог выполнять и 
перевыполнять нормативы цикличности, 
администрации леспромхоза нужно уде
лять ему повседневное внимание.■

А. КОРОЛЕВ, 
старший мастер.

Опыт показывает, что мы не сможем 
добиться устойчивой цикличной работы, 
если руководители леспромхоза и лесоза
готовительного пункта не будут оказывать 
нам помошь.

Вот хотя бы взять пример с организа
цией работ на верхнем складе. Верхний 
склад задерживает выполнение всего ком
плекса лесозаготовительных работ. А про
исходит это потому, что здесь нроизводит- 
ся и обрубка сучьев и ошкуровка. Руко- 
всгдители лесопункта объясняют это тем, 
что не хватает людей. До если перенести 
ошкуровку на ннлший склад, то эту опе
рацию смогут производить домохозяйки и 
члены семей лесозаготовителей, ко
торые по призыву Котельнических пат
риоток пришли на работу в леспромхоз. 
Тогда на мастерском участке будет доста
точное количество сучкорубов, и они смо
гут обрубать сучья в лесосеке.

Таких примеров можно привести много. 
Все они говорят о том, что мы, лесозаго
товители, еще далеко не все сделали для 
того, чтобы добиться устойчивой циклич
ной работы.

Мы не сможем добиться успеха на ле
созаготовках до тех пор, пока не будет ор
ганизовано действенное сО|Циалистическое 
соревнование на участке.

У нас много людей, которые, накопив 
богатый опыт работы в лесосеке, не толь
ко выполняют, но и перевыполняют нор
мы выработки. Это—тражтористы тг. Ди
митров и Демин, сучкорубы тт. Даневская 
и Дапинская, грузчики тт. Еокаев и 
Мельник и многие другие. ,

Опыт этих людей мог стать достоянием 
всего участка, но обмена опытом на уча
стке нет. Все лесозаготовители брали 
обязательства, но за ходом их выполне
ния никто не следит.

Коллектив мастерского участка обязал
ся в сентябре дать 25 циклов. Эго обяза
тельство нам вполне по силам, надо 
только своевременно устранить имеющие
ся недостатки в нашей работе.

Е. БЕЛОБОРОДОВ, 
бригадир комплексной бригады № 2.

С. БИРЮЛИН, 
бригадир комплексной бригады № 1,
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Когда нет подготовительной бригады

Надо готовить кадры

Успешно по графику цикличности мож
но работать лишь тогда, когда есть под
готовительная бригада в составе 20—40 
человек.' Такая бригада готовит волоки, 
убирает из массива сухостойные деревья, 
разбивает массив на ленты, готовит вер
хние срады и просеку для нрокладки уз
коколейной железной дорога.

У нас же подгото1вительная бригада со
стоит из 4 человек. Ясно, что она не 
может выполнить весь объем работ по 
подготовке лесосек. Поэтому комплексная 
бригада прихо.гит в неподгото'вленный 
массив, что отрицательно сказывается на 
ходе лесозаготовок.

Участок не разбивается на ленты, из 
леса не убираются висячие деревья и 
сухостой, все это резко понижает произ
водительность труда электропильщиков. В 
неподготовленном массиве очень трудно 
вести правильную валку, деревья паданзт 
в разные стороны.

Основной фазой в комплексе лесозаго
товительных работ является трелевка. Но 
и здесь у нас не все в порядке. На сбор 
воза затрачивается много времени, а из-за 
отезтетвия пасечных волоков сам процесс 
трелевки удлиняется па 15—20 минут.

Как правило, к началу работы в новом 
массиве у нас верхний склад оказывается 
неподготовленным, и во время перебази
ровки нам приходится ставггть почти всю 
комплексную бригаду на валку деревьев. 
Часть рабочих занимается подготовкой 
верхнего склада. Верхний склад делается 
наспех, эстакады не возводятся. Вме
сто того, чтобы, клк это требуется

при слаженной цикличной работе, потра
тить на пе|ребазировку 2—4 часа, мы 
тратим день—два.

Эстакады нет. Раскряжевщикам рабо
тать трудно. На перевертывание бревен 
для обрубки сучьев сучкорубы тратят 
25—30 процентов рабочего времени.

Раскряжевка затягивается, и лес при- 
.ходится 1лрузнть без штабелевки.

Из-за того, что не подготоштена лесо- 
се̂ ка, трактористам сначала приходится 
трелевать лес е близкого расстояния, по- 
стрпеино удаляясь. Первоначально трак
тористы заваливают склады лесом, трак
торы простаивают, а затем получается на
оборот: простаивают рабочие верхнего 
склада. Ритм, необходимый при 
ной работе, варушается.

Все эти примеры говорят 
что без подготовительной 
такой, какой она должна быть, не
чего н думать об устойчивой циклич
ной работе. Есть ли возможность 
создать такую бригаду на нашем лесо
пункте? Конечно, есть. Ее можно создать 
даже за счет сокращения комплексных 
бригад на нашем мастерском участке. 
Потому что, если лесосека будет хорошо 
подготовлена, понадобится меньшее коли
чество рабочих. Мы можем выделить для 
подготовительной бригады и нужное ко- 
'личество механиз.мов и инструмента. Без 
подготовительной бригады дальше рабо
тать нельзя — это должны понять руко
водители лесозаготовительного пункта 

С. ТИЩЕНКО, 
сменный мастер.

щгклич-

0 том, 
бригады.

На наш лееозаготовпте.дьиып пункт 
присла.ти в этом году 37 человек, из них 
— 1-5 шоферов, а на пункте нет ни од- 

''.ной автомашины. Почти всё шоферы 
уехали обратно. Шофер Парфенов сспчас 
работает на различных вспомогательных 
работах. Недавно па участок прибыли че
тыре электрослесаря, а лесозаготовитель
ному пункту нужен только один. Дизелист 
Богдулов работает на разгрузке леса. А 
ведь всем им обещали дать работу по спе
циальности.

Лесопункту нужны мотористы, тракто
ристы, лебедчики. А рабочих таких спе- 
ниальностей отдел кадров не посылает, 
ссылаясь на то, что людей данных про
фессий не хватает. Казалось бы, что в та
ком случае должно быть хорошо организо
вано обучение этим профессиям пспосре.д- 
етвенно на лесопункте. Такого обучения 
нет.

Работники отдела оргнабора облиспол
кома. отделов кадров комбината «Том- 
лес» и леспромхоза несерьезно под
ходят к подбору людей для работы в 
леспромхозе. Наряду с честными людьми 
в штаты зачисляются проходимцы и лету
ны, которые, получив подъемные, даже не 
считают нужным прибыть на место рабо
ты. Примеров можно привести много. Сов. 
сем недавно прибыли в нам Гуща, 
Плечво, Егоров, Гаврилов, Богатырева. 
Проработав незначительное время, они 
ушли из леспромхоза. А стоило бы только 
внимательно взглянуть на паспорта этих 
горе-работников, как Bice стало бы ясно. 
Эти люди только за один год переменили 
до 10 мест работы.

Цикличная организация лесозаготовок 
требует, чтобы люди, входящие в состав 
комплексной бригады, были высококва
лифицированными. Поэтому вопросу повы
шения квалификации трактористов, мото
ристов электропил, лебе,дчиков, бригадиров 
надо придать особо важное значение. 
Но техническая учеба у нас не организо
вана. Механизаторы предоставлены самим 
себе.

Отсутствие необходимых технических 
знаний О'собенво отрицательно сказывает
ся на работе десятников. Из-за отсутст
вия навыков и знаний у десятников на 
верхнем скла1де ежедневно идет в брак 
большое количество древесины.

Организация лесозаготовок, по графику 
цикличности предусматривает точную рас
становку людей, занятых на различных 
фазах лесосечных работ. Если хотя бы 
один э.тектроппльщик не выйдет по ка
кой-либо причине на работу и его некем 
будет заменить, комплексная бригада 
не сможет’ выполнить вориативы циклич
ности. Замена людей должна производить
ся за счет подготовительной бригады. Но 
для этого нужно, чтобы в подготовитель
ной 'бригаде были люди, знающие работу 
электропильидика. Однако обучение лесо
заготовителей вторым профессиям также

участ- 
рабочие 
обрубке 
бы без 
профес-

не организовано. На мастерском 
ке тов. Королева некоторые 
но нескольку лет трудятся на 
сучьев. За это время они моглдг 
отрыва от производства освоить 
сию лебедчика, М'оториста электропилы 
пли какую-нибудь другую специальность, 
связанную с работой механизмов. Но об 
этом руководители леспромхоза и лесо
пункта не заботятся.

Сегодня мы говорим об устойчивой ра
боте по графдшу цикличности на одном 
или двух мастерских участках, а завтра 
встанет вопрос о переводе всего леспром. 
хоза на цикличную работу. Поэтому мы 
должны больше внимания уделять подбо
ру, расстановке и воспитанию кадров.

В. НОБЛОВ,
председатель цехового комитета профсоюза.

Полностью использовать 
технику

Успешная работа по графику циклич- 
но-сти во многом зависит от то>го, как 
эксплоатнруются механивмы. •

Для того, чтобы до’биться сохранности 
меха̂ низмов h совратить внуттнеменньге 
простои, в особенности трелевочных тра.в- 
торов, нужно навести строгий порядок в 
профилактическом ремонте маншн.

За мастерским участком должна быть 
закреплена ремонтная группа, которая под 
руководством механика в ночное время 
производит профилактический 
проверяет состояние машин, 
технический осмотр. Старший 
лесопункта должен составлять 
технического ухода и текущего

ремонт,
ПР0130Д1ИТ
механик
грАфнки
ремонта
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В социалистическом соревнова
нии мастерских участков за систе
матическое выполнение и перевы
полнение графика цикличности 
лучших результатов в этот день 
добились:

мастерский участок тов. ГВОЗДЬ 
Лайского леспромхоза, выполнив 
ший 2 ,3  цикла;

мастерские участки тт. ИВАН 
КОВА Чаинского леспромхоза к 
ШЕРКСНАС Лайского леспром 
хоза, выполнившие по 2 цикла;

мастерский участок тов. ПИСА 
РОВА Лайского леспромхоза, вы 
полнивший 1,5 цикла;

мастерский участок тов. НОВО 
СЕЛОВА Парабельского леспром 
хоза, выполнивший 1,3 цикла;

мастерские участки тт. КИ 
СЕЛЬМАНА и КРИВОШЕИНА 
Ергайского леспромхоза, КАШИ 
РИНА Зырянского леспромхоза, 
выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки гг. ХУДЯ
КОВА Молчановского леспромхо
за, САЛАГАЕВА Берегаевского 
леспромхоза, КАРГИНА и МАИ- 
САКА Колпашевского леспромхо
за, СМИРНОВА Пышкино-Тронц- 
кого леспромхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла:

мастерские участки тт, РЫМ- 
ШИ Тимирязевского леспромхоза, 
ДЕСЯТКИНА, Ш АБАРШ ИНА и 
КОМАРОВА Берегаевского лес
промхоза, ЕГОРОВА и ВОДУ 
Лайского леспромхоза, ВАХРУ
ШЕВА EpraiicKoro леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Хороших показателей добились 
в этот день мастерские участки 
тг. БУРМИСТРОВА Пыгакино- 
Троицкого леспромхоза, ФЕДО
ТОВА Ни^'сгииского леспро’"хоза 
ЕВСТРАТЕНКО и РУСИНОВА

Зырянского леспромхоза, ФЕДЬ- 
КО Томского леспромхоза и 
ПЕТРОВА Лайского леспромхоза.

Ряд коллективов продолжает 
работать на низком уровне. Осо
бенно отстают мастерские участки 
тов. Пенькова Бакчарского лес
промхоза, который 11 сентября не
додал 83 кубометра, тов. Тихоно
ва Томского леспромхоза — 78  
кубометров, тов. Бугакова Крас
ноярского леспромхоза — 94, тов. 
Дронова Парбигского леспромхо
за — 80, тов. Королева Чаинско
го леспромхоза — 161, тов. Ма- 
хортова Тимирязевского леспром
хоза — 147, тов. Евдокимовй
этого же леспромхоза — 68, тов. 
Дегтяренко Пышкино-Троицкого 
леспромхоза — 73 кубометров.

Эти факты свидетельствуют о 
том, что руководители многих 
Предприятий и комбината «Том- 
лес» не принимают решительных 
мер к тому, чтобы количест
во коллективов, выпо,пняющих н 
перевыполняющих график циклич
ности, с каждым днем росло.

Есть немало примеров, которые 
показывают, что в одном и том 
же предприятии, работая в одина
ковых условиях, одни участки си
стематически перевыполняют гра
фик цикличности, другие по
стоянно недодают много леса. Та
кое положение в Тимирязевском, 
Чаннском, Лайскои, Берегаевскои 
и некоторых других леспромхозах. 
Это свидетельствует о том, что 
руководители предприятий и глав
ные инженеры не уделяют внима
ния каждому мастерскому участ
ку, не организуют передачу опыта 
лучших коллективов отстающим.

каждого механизма, строго следить за 
его исполнением.

Ничего подобного у нас на мастерском 
участке нет Ухаживать за механизмами 
некому, так как руко-водители лесозагото
вительного пункта не выделили на уча
сток ремонтной лруппы. Мы же сами не 
имеем возможности заниматься уходом за 
машина.ми, потому что кончаем работу, 
как только приходит мотовоз, и уезжаем в 
поселок, а первая смена сдает 'тракторы 
на ходу. В (рабочее время' также никто не 
следит ва техвическим состоянием машин 
и за их звеплоатацией. Механики тт. Са- 
моруков и Мартюшев — на участке ред
кие гости. Они приезжают вместе с рабо
чими и на этом же мотрвозе отправляются 
обратно.

Тракторы хорошо работают тогда, когда 
хорошо подготовлевы воло-ви. На нашем 
участке прорубаются только магистраль
ные йолскп, а пасечных нет. Но и маги
стральные волоки плохие. В заболочен
ных местах волок нужно устилать попе
речными лагами, но этого не делается. 
Бригадир первой комплексной бригады не 
выделяет людей на расчистку волоков. В 
результате машины преждевременно изна
шиваются, увеличиваются ввутриемен- 
ные простои.

Тов. Новипкий — лучший тракторист 
участка-^блатодаря большому опыту и бе
режливому отношению к машине за 
19 машиносмен в августе стрелевдл 838 
кубометров. Но если ему создать нормаль
ные УС.ЛОВИЯ трелевк1и, производитель
ность повысится на 30 процентов.

Много времени у трактористов уходит 
впустую из-за того, что вальщики не 
соблюдают правила валки леса. Практика 
показала, что если электропильщик пра
вильно важт лес, тракторист экономит 
10 процентов времени.

Сохранность машин и успех |работы во 
мното.м зависят от того, на<жолько до
бросовестно отн’осятся к тркакгорам сами 
механизаторы. У тракториста Новицкотр 
простоев из-за поломок почти не бывает̂  
потому что оп бережет свою машину, ни
когда не перегружает трактор, старается 
не перетрать мотор, всегда вы15нра10т бо- 
•Фое удобный путь при треловне и свое- 
вретенно устраняет неполадки. Неудиви
тельно, что у него самая высокая выра
ботка.. Можно нривости др'угой пример, 
противоположный первому. Трактофист 
Гар,тин не соблюдает правил технической 
эксплоатацни машины, стремясь стреле- 
вать как можно больше дреозстеы, он 
перегружает мапгину. В результате у не-- 
го самое большое количество поломкж.

(Все эти недостатки мы можем и долж
ны устранить.

М. ДИМИТРОВ,
. тракторист.

В руюпгисяоя фонде научной библио
теки Томского государственного универ
ситета имени В. В. Куйбышева хранится 
несколько сибирских рувошеей. которые 
представляют значительный интадею, как 
пе|рвоисточники по истории Сибири XVII 
и начала XVIII века. Среди них особую 
ценность имеет рукописная книга 
XVIII века, известная в исторической ли
тературе о Сибири, как сборник 8 То
больского кафедрального собора. Первую 
часть этого сборника занимает один из 
интереснейших сибирских летолисных 
сводов с весьма пространным заглавием: 
«Книга записная, сколько в Сибири, в 
Тобольске, и во всех сибщреких городах 
и острогах, с начала взятия атамана Ер
мака Тимофеева, в котором году, и кто 
именно бояр, и околнжчих, и стольников, 
и дворян, и стряпчих на воеводствах бы
вали. и диаков, и писмянных голов, и с 
прописью ПОДЪЯЧИХ. и КТ0 который город 
ставил и в котором году, и от которого 
государя кто был».

Уже само заглавие летописи показы
вает, что она посвящена описанию,важ
ных событий в истории Сибири и ее го
родов и охватывает широкий круг вопро
сов. В рукописи, кроме известий о по
строении городов и острогов Сибири, со
держатся важные сведения о различных 
событиях в стране, как, например, о за
кладке и постройке белого города в Москве, 
о постройке каменного города Астрахани, о 
событиях польско-шведской интервенции 
и героической обороне Смоленска от поля
ков, о русских посольствах в Еитай и 
Монголию, проезгкавших через Сибирь.

Начинается «Книга записная» е из
вестий о походе в Сибирь в 1572 году 
полкового воеводы князя Афанасия Лы- 
ченицина «с ратными людьми проведать 
царство Сибирское и Еучума царя вое
вать». затем сообщается о приходе в Си
бирь Ермака «со всем товарством его», о 
построении городов Тюмени, Тобольска, 
Березова, Сургута, Нарымского и Еетского 
острогов. Далее приводятся сведения об 
основании города Томска.

Рукопись представляет собой система
тический, расположенный по годам обзор 
важнейших событий в Сибири более чем 
за целое столетие. По содерлганию и ко
личеству включенных в летопись собы
тий она носит общесибирский характер 
и охватывает Сибирь в целом.

«Книга записная» является одним из 
важнейших источников по истории Сиби
ри я единственным известным списком 
наиболее раннего по времени сибирского 
летописного свода. Она никогда не изда
валась, но ею пользовались и на нее 
ссылался ряд авторов, писавших об асто- 
ри1и Сибири в XIX веке. Длительное время 
эта «Книга записная» считалась утерян
ной. В научную библиотеку Томского 
университета «Книга записная» попала 
следующим образом. В 1919 году, отсту
пая из Тобольска, колчаковцы разграбили

древлехранштище Тобольского кафедраль
ного собора и увезли оттуда все наиболее 
ценные руко1Писи и первопечатные книги. 
Однако им не удалось полностью расхи
тить этот ценнейший фонд. После разгро
ма колчаковцев часть рукописей и перво
печатных книг хранилась в подразделе
ниях Красной Армии, а затем была пере
дана Томскому университету. Таким обра
зом. был сохранен для истории этот цен
нейший памятник сибирского летописа
ния. Научная библиотека готовит эту ле
топись для впубликования. \

Большой интерес представляет недавно 
обнаруженный в коллекции книг поэта 
В. А. Жуковского не известный до сих пор 
список краткого сибирского летописного 
свода «Описание о поставлении городов и 
острого® в Сибири...»

В рукописи кратко изложены осноннтде. 
события в истории Сибири с 1580 по 
1698 год. Из литературных источников 
известно, что имеется свыше пятнадцати 
списков «Описания о постаозлении городов 
и острогов в Сибири» и других подобных 
летописных сводов, однако ни один из 
них по времени написания и охватывае
мому периоду не похож на рукопись из 
библиочеки Жуковского. Таким образом, 
это совершенно новый, не известный ранее 
список «Описания».

В научной библиотеке хранится авто
граф рукописи Григория Новицкого 
«Краткое описание о наро,де остяцком», 
написанный в 1715 году. Автор рукопи
си, ссыльный украинец, долгое время зеил 
в То’больске и совершил ряд путешест
вий к северным народам СиГигри, резуль
татом чего и явился труд «Краткое шш- 
сание о народе остяцком».

Рукопись содержит обширный исторя. 
ческнй и этнографический материал йз 
ЖИЗН1И народов хантэ и манси и пред
ставляет большой научный интерес как 
первоисточник в области истории и этно
графии.

В числе руко'писей научной библиотеки 
находятся автограф П-го тома известного 
труда П. А. Словцова «Историческое 
обозрение Сибири», написанного им в пер
вой четверти XIX века. Интересно отме
тать, что рукопись по охватываемому 
периоду значитгльно , превышает печат
ный том и содержит материалы, которые 
были упущены издателем при издании 
■этого тома в 1843 году.

Кроме того, в научной библиотеке 
имеется рукописная книга «Описание го
рода Иркутска», «Летопись города Куз
нецка», «О ирисое,динении к российски* 
владениям южной части Западной Си-би- 
ри» и другие сибирские рукописи. Все 
они будут показаны на 1;̂ ижио-.яллю- 
стративной выставке, которую библиотека 
готовит к 350-летию со дня основания 
города То.мска.

М. ФИЛИМОНОВ.
заместитель директора научной библио> 
теки Томского университета.

Бы стрее и лучше ремонтировать  
квартиры

( О б з о р  п и с е м  в  р е д а к ц и ю )

ремонт жилищ в 
ежегодно ассигнует

На строительство и 
стране правительство 
десятки миллионов руб.тей. Значительные 
средства затрачиваются на строительство 
и ремонт жилых- зданий в г. Томске. Од
нако в организации ремонта жилого фон
да есть крупные недостатки.

В ряде случаев ясилищные управления 
и ремонтно-строительные организации 
проводят ремонт плохо. Так, в апреле 
прошлого года был поставлен на капи
тальный ремонт дом а'Г» 48 lio улице име
ни Максима Горького. Руководство рем- 
стропконторы Кировского района г. Томска 
не обеспечило контроля за качеством ре
монтных работ. В результате, как сооб
щают в сВ'Оем письме в редакцию жители 
этой усадьбы тт. Сюзева, Ильичева, Ефи
мова и другие, оконные рамы и многие 
дверные проемы перекошены, двери не 
закрываются.

На плохое качество ремонта жалуются 
и жильцы усадьбы по Юрточиому переул
ку Л1 17 г. Томска тт. Васенин, Тиач
и другие.

Томские ремонтно>-строительные органи
зации нередко затягивают (ремонтные ра
боты на многие месяцы. Это происходит 
в результате того, что. ремонт носит бес
системный характер: не кончив одно, ре
монтные бригады берутся за другое. Жи
тель усадьбы по улице Войкова М 43 
г. Томска тов. Анисимов сообщает;

«В. феврале текущего года ремсгройкон- 
тора Вокзального района поставила на ре
монт наш двухэтажный дом. Часть жиль
цов удалось кое-куда переселить, а семьи 
тт. Аниеимова, Ерупкова, и Сидоренко 
временно вселились в дровяники. П.тни- 
ровалось ремонт окончить к 20 июня, но 
до сих пор к оштукатуриванию еще не 
приступали, оконные рамы не вставлены, 
двори но повешены. Не окончив ремонта 
дома, бригада начала устанавливать 
почему-то-забор».

Жалуясь на затяжку ремонта, житель 
дома по Большой Подгорной М 31 тов. 
Стрельцов пишет; «Каждый день ходим 
мы в райисполком к председателю райис
полкома, к технику-строителю, к домоуи- 
равляющему, но на, наши жалобы никто 
не обращает внимания».

Иногда вместо того, чтобы быстрее 
приступить к ремонту, строительные орга- 
низании начинают сутяжничать, стараясь 
отделаться от ремонта. Так, напри-

»ер,̂  произошло с Ж1глым 
но Коммунистическому проспекту, 
принадлежа.щим лосотехиикуму. 
этот построен в 1952 году. В 
году ему должны были провести 
слеосадочный ре.монт. Но кто 
жен это делать? Три месяца потребовалось 
работникам комбината «Томлес» для того, 
чтобы придти к решению — ремонтиро
вать должен тот, кто строил, кто недоде
лал или плохо сделал,—строительное уп
равление треста «Томлестра(нострой». На
конец. 9 августа ремонт начался. Но не 
успели начать, как вновь наступила дли
тельная заминка. «Зима не за горами, —• 
пишут в своем пись-ме в редакцию тт. Ма
кеева и Шумаров, — а ремонту и конца 
не видно».

Нередко ремонтно-строительные оргаяи- 
зарии объясняют затяжку ремонта от
сутствием отдельных материалов. Но 
нехватка материалов, как правило, есть 
результат бесхозяйственности. В своем 
письме в редакцию тов. Титов приводит 
один из подо:бных факто'В. На (Объект ка
питально ремонтируемого дома по Большой 
Подгорной (десятник тов. Са(1)ронов) был 
привезен кирпич. Его свалили на дороге 
в кучу, 30 проце'нтов кирпича разбилось. 
Песок сваливается нс на площадки, а 
прямо на землю, его растаптывают, в то 
время, как из-за нехватки' песка работа 
задерживается. Цемент хранится в от
крытом ящике, его бер'ут рее, кому угод
но. Огроителыши материал е разобранного 
дома не используется.

Жители тех домов, ремонт которых за
тянут и.ти проведен плохо, обращаются с 
законными претензпя.ми в ремонтно-строи
тельные конторы, в райжилуправления, в 
райисполкомы и т. д. Отдельные руководи
тели подходят к жалобам трудящихся по- 
бюрократически, стремятся отписаться, от
махнуться. Например, неско.дько лег в 
Вокзальном райисполкоме говорили о не
обходимости ремонта покосившейся подпор
ной стены на уса-дьбе по улице Большая 
Подгорная, 19. Наконец, когда от напора 
стены перекосило два жилых лома, были 
отпущены средства для ремонта.

Приближается зима. Ремонтно-строи
тельные конторы,' жилищные управления 
и райисполкомы должны приложить (все 
силы к тому, чтобы Е оставшееся время 
полностью завершить ремонт жилого фоя- 
да.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Что мешает быстрой доставке почты клиентам"
Под таким заголовком в № 165 «Крас

ного Знамени» было помещено письмо в 
редакцию тг. Зубаревой и Апетёнок, в 
'Котором говорилось о непорядках в нуме-

Том-рации домов на некоторых улицах г. 
ска.

Как сообщил Б редакцию начальник 
горжилуправления тов. Криво-пишин, на
чата работа по перенумерации домов.
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Отъгзд из Софии советской правительственной
делегации

СОФИЯ, 11 сентября. (ТАСС). Сегодня 
из Софин отбыла советская правитель
ственная делегация в составе члена Пре
зидиума Центрального Ко.митета КПСС, 
заместителя Председателя Совета Минист
ров С-ССР М. 3. Сабурова, заместителя 
Председателя Совета Министров РСФСР 
Н. Н. Беспалова, первого заместителя 
Председателя Совета Министров Украин
ской ССР П. С. Сенина, генерала армии 
С. С. Бирюзова.

На аэродроме советскую правительст. 
венную делегацию провожали председатель 
Совета министров Народной Республики 
Болгарии В. Червенко-в, председатель пре
зидиума На.родного собрания Г. Дамянов.

заместители ' председателя Совета мини
стров А. Югов, Г. Трайков, Г Чанков, 
П. Михайлов, Р. Дамянов, первый секре
тарь ЦК Болгарской коммунистической 
партии Т. Яйивков, члены Политбюро 
ПК БЕП Г. Панков и Е. Стайков, мнни- 
стфы и другие официальные лица.

Советскую правительственную делега
цию также провожали посол СССР в Бол
гарии Ю. К. Приходов, дипломатические 
сотрудники советского посольства, главы 
и члены посольств стран народной демо
кратии.

При проводах был выстроен почетный 
караул. Оркестр исполнил государственные 
гимны Советского Союза и Народной Рос- 
цуб.тжки Болгарии.Швейцарские врачи о поездке в Советский Союз

БЕРН, 12 сентября. (ТАСС). На днях 
из поездки по Советскому Союзу верву- 

,дась группа швейцарских врачей. В сво
их выступлениях иа пресс-конференциях 
и в печати они делятся впечатлениями 
от этой поездки. Участники поездки про
фессор' Мозер и д-р Рентшник на страни
цах газеты «Журналь де Женев» подчер
кивают, что в Советском Союзе делегатам 
<5ыл оказан весьм’а_ радушный П]жем. Ав
торы отмечают, что среди достижений Со
ветского Союза наибольшее впечатле1ние 
на членов делегации произвели успехи в 
Области социальной гигиены и профилак
тики при бесплатном юбслужиБа-нии.

«Госпитали, — пшпут авторы, — ве

ликолепны. Их оборудование самое совре
менное. Бесплатное обслуж1ивание являет
ся реальностью...». Авторы статьи расска
зывают о лечебных учреждениях иа 6eipe- 
гу Черного моря, где трудящиеся прово
дят отпуск, отмечают прекрасное оборудо- 
вание научно-исс.тедовательских институ
тов, являющихся «первоклассными цент
рами научной мысли».

«Вое, что может служить кулитуре, — 
пишут они, — поддерживается Советским 
правительством. И это во всех областях. 
Новый Московский университет представ
ляет собой типичный пример усилий го
сударства, яаправл1енных на всемерное 
развитие интеллектуальной деятельности».

Окончание „Рейса мира"
СТОКГОЛЬМ, 11 сентября. (ТАСС). Вче

ра закончился продолжавшийся более 
.двух недель «Рейс мира», в котором при
няли участи>9 сторонники мира стран 
Балтийского модя. Днем польский пароход 
«Баторий» возвратился в Сто'Кгольм. По 
прибытии парохода на набережной со- 
СТОЯ.ТСЯ митинг, на котором председатель 
Шведского национального комитета защи
ты мира д-р Варениус тепло приветство
вал участников рейса. После митинга на 
борту «Баторля» была устроена пресс- 
кюяфзрсяция.

Вечером в стокгольмском парке Васа- 
паркен состоялась , встреча населения 
шведской столицы с участниками «Рейса 
мирз». Перед собравшимися выступили 
принимавшие участие в рейсе сторонники 
мира Швеции, ф|инляндин, Германской 
Де.чакратической Республики. Они расска
зали о своих впечатлс'ниях от посещения 
портов ГДР, Польши, Финляндии о Со

ветского Союза. Выступавшие отмечали 
оказанные им теплый прием и гостепри
имство, а также горячее стремление на
родов стран Ба.ттийского моря к укрепле
нию дружественных связей и упрочению 
мира.

Выступивший от имени финляндских 
сторонников мира участник рейса профес
сор Хельсинкского университета Еран 
Бонсдорф выразил благодарность Шведско
му национальному комитету защиты шгра 
за организацию этого замечательного пу
тешествия. Профессор Бонсдорф рассказал 
о незабываемых встречах с трудящимися 
Леиинграда.

Бы.та оглашена декларация, единоглас
но принятая участниками «Рейса мира». 
В ней отмечается, что участники рейса 
повсюду встречали доказательства жела
ния mpoaoB стран Балтийского моря к 
укреплению мира, развитию экономиче
ских и культурных связей.

Перед Всекитайским собранием 
народных представителей

ПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС). В Китае
закончилось всенародное обсуждение про
екта конституции КНР. который будет 
представлен на утверждение открывающе
гося 15 оентября Всекитайского собрания 
народных представителей.

В ходе обсуждения проекта этой первой 
в истории Китая демократической консти. 
туции было внесено 1.180.420 поправок, 
добавлений и изменений, которые были 
направлены в комиссию по составлению 
проекта конституции КНР. Проект кон- 
стптудии КНР осуждался также на соб

раниях народных представителей провин
ций, городов, уездов и частично сянов 
(волость), избранных в результате состо
явшихся недавно в Китае всеобщих выбо
ров. Разъяснительную работу среди насе
ления проводили более 7.390 тысяч лек
торов и агитаторов,

Всепародное обсуждение проекта кон
ституции КНР, пишет газета «Женьминь- 
жибао», еще выше подняло патриотизм 
китайского народа, способствовало даль
нейшему развертыванию производствен
ной активности трудящихся.

Торжественное собрание в Пхеньяне оо случаю проводов 
эвакуирую щ ихся частей китайски х народных добровольцев

ПХЕНЬЯН, И сентября. (ТАСС). Вче
ра в Пхеньяне состоялось созванное по 
инициативе ЦК Единого демократического 
бтечественного фронта Кореи (ЕДОФ) тор- 
:втственное собрание, посвященное прово
дам эвакуирующихся частей китайских 
иародных добровольцев. На собрании при
сутствовали заместитель председателя Ка
бинета МИНИ1СТРОВ Е0ДР министр нацио
нальной обороны вице-маршал Цой Ен 
Ген, заместители председателя Кабинета 
министров Пав Чан Ов. Ким Ир, Цой Чан 
Ик и Хон Мен Хи, представитель комая- 
доваотя китайских народных до1бровольцев 
генерал Ван Юн-жуй, члены дипломатиче
ского корпуса.

С речью от имени ЦК ЕДОФ выступил 
Цой Чан Ив. Он отметил, что участие ча
стей китайских народных добровольцев в 
войне против америкаясвих агрессоров, 
покушавшихся на свобоау и независи
мость Корен и на безопасность КНР, яви
лось вкладом в дело защиты Mirpa на 
|Дальнем Востоке и во всем мире. Цой Чан 
Ик пожелал китайским народным добро
вольцам новых успехов по возвращении 
на родину в строительстве демократиче
ского Витая.

После торжествееного собрания состоял
ся прием, устроенный министерством на
циональной обороны КНДР в честь отъез
жающих на родину частей китайских на
родных добровольцев.

Восстановление народного хозяйства КНДР
ПХЕНЬЯН, 11 оентября. (ТАСС). Се

годня на металлургическом за-воде в пр<ь 
ВИНЦ1ИИ Хванхэ вступил в строй мощный

кругсносортный прокатный стан. Он будет 
выпускать в год до 70 тысяч тонн про
ката.

В севенгерсная сельснохозяйст венная  еы ст авна

БУДАПЕШТ, 11 оентября. (ТАСС). Се
годня здесь открылась Всевенгерская 
оельскохозяйствеяная выставка. Это са
мая большая сельскохозяйственная вы- 
ст'анка за вре.чя существования Венгрии. 
Она занимает площадь в 300 тысяч квад
ратных метров и имеет 40 павильонов и 
других служебных здашй, а также опыт
ные участки.

На выставке широко П01казаны дости
жения социалистичедкого сектора сель
ского хозяйства. В числе участников вы
ставки — 60 госхозов, 30 МТС, 300 зем
ледельческих производственных коопера
тивов, а также передовые крестьяне-еди- 
иоличники.

В отделе механизации представлено 
500 новейших сельснохозяйственных ма- 
пшн и механизмов. В главном павильоне 
сшециальный отдел рассказывает о брат
ской помощи Советского Союза в развитии 
сельского хозяйства Венгрии, об испальэо- 
ваниш свветского опыта.

Всевенгерская выставка не только по
казывает достижения, ио и организует 
передачу передового опыта. Здесь органи
зуются лекции, будут демонстрироваться 
научно-популярные фильмы на сельско
хозяйственные темы и т. п. При выстав
ке открыта ярма1рка.

Открывая выставку, первый замести
тель председателя Совета министров и 
министр земледелия 'Венгрии Андраш Хе- 
гедюш сказал, что при ее организации 
использован богатый опыт Всесоншой 
сельскохозяйственной выставки.

На открытии выставки присутствовали 
руководители 1Венгерской партии трудя
щихся и правительства, работники сель
ского хозяйства Венгрия, представители 
общественности, а также посол <ХСР, в 
Венгрии Ю. В. Андропов, членьд дипло-ма- 
тичеокото корпуса, советская делегация 
работников сельского хозяйства во главе 
с гамеспггелем мнаисгра сельского хозяй
ства (ХХЗР г. Петровым.

В Созете 
Бэзопаснооти

НЬЮ-ЙОРК, и  сентября. (ТАСС) Вче
ра на дневном заседании Совета Безопас
ности продолжалось рассмотрение постав
ленного делегацией США вопроса о так 
называемом «нападении», которому якобы 
по'двэргся американский военный само
лет 00 стороны двух .сове'гских истребите
лей 4 сентября в районе мыса Островной 
— к востоку от советского порта Наход
ка.

Делегаты Англии, Франции, Новой Зе
ландии, Турции, Колумбии и гоминдано
вец поддержали версию представителя 
США Лоджа, не приведя при этом ни 
одного довода в подтверждение этой несо
стоятельной версии. Делегат Англии Дик
сон ограничился утверждением, что пред
ставитель США будто бы привел «убеди
тельные доказ.чтелтуства». Делегат Фран
ции Оппено, поддерживая американскую 
версию, вынужден был допустить, как он 
выразился, возмсжность того, что доенный 
самолет США нарушил государственную 
границу СССР.

Делегат Бразилии уклонился от изложе
ния своего мнения и, выразив сожаление 
в связи с инцидентом, привал США и 
СССР избегать подобных случаев в буду
щем.

Представитель Дании Борберг заявил, 
'гто его правительство внимательно изучит 
данные, представленные А. Я. Вышински.м 
по вопросу об инциденте с американским 
самолетом. Он обратился с призывом к 
правительствам США п СССР найти пути 
для того, чтобы ие допускать подобных 
инци,дентов в будущем, улучшить отноше
ния между собой, жить в мире и вести 
мирные переговоры

Затем выступил А. Я. Вышинский, ко
торый показал беспочвеннссть аргумента
ции делегатов, поддерживающих американ
скую версию об инциденте в районе мыса 
Островной.

После выступления А. Я. Вышинского 
представитель США Додж заявил, что 
прсдставите.ль СССР пытается, якобы, от- 
стаивадъ в Совете Безопасности право 
сбивать самолеты в открытых водах.

Взявший вно'Вь слово А. Я. Вышинский 
указал на абсурдный характер заявления 
Лоджа и обратил внимание делегатов на 
тот факт, что во всех своих выступлениях 
в Совете Безопасности по этому вопросу 
советская делегация доказывала, что в 
данном случае речь идет о нарушении со
ветских границ военным самолетом США, 
что ничего общего не имеет с вопросом о 
действиях в открытых водах.

Закрывая заседатае. председатель Со
вета Бэзопасности заявил, что с.ледующее 
заседание Совета по обсуждаемому вопро
су будет созвано в том случае, если ка
кая-нибудь делегация попросит его об 
этом. Из заявления председателя следует, 
что, повидимому, американская делегация 
не намерена ^лее пытаться выносить 
этот вРПрос на обсуждение Совета Без
опасности.

Г ом и н дан овски й  р а зб о й  
н а  м о р е

ПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС). Как пе
редает агентство Оиньхуа, английское тор
говое судно «Грюсаенор мэрайнер» 6 сен
тября было обстреляно чанкайншстским 
военным кораблем блргз о-ва Мацу, распо- 
ложеяного у побе’режья провинции Фуц
зянь. Кроме того, это судно в течение 
трех дней незаконно задерживалось го- 
мин'дановца1МИ.

П р и б ы т и е  И д е н а  
в  Б р ю с с е л ь

ЛОНДОН, 11 оентября. (ТАСС). Сегодня 
министр иностранных дел Англии Иден 
вылетел в Брюсозль. После посещения 
бельгийской столицы Нден напра1вится в 
Бонн, Рим и Париж для переговоров с 
министрами инос-транпых дел соответству
ющих стран. Поездку Идена связывают с 
новьгап планами перевооружения Западной 
Германия в связи с провалом оо-зданяя 
«евроиерйокото оборонительного сообщест
ва».

Поездка Идена в  Бонн
П.АРИЖ, 12 сентября. (ТАСС). По со- 

общениро агентства Франс Пресс, вчера в 
Брюсселе состоялись переговоры между 
министрами иностранных дел Бельгии, 
Голландии и Люксембурга и министром 
иностранных дел Англии Иденом. В опу- 
бдикованиом по окончании переговоров 
коммюнике говорится, что министры «рас
смотрели положение, создавшееся в ре
зультате отклонения Фрчтнцией договора 
о европейском оборонительном сообщест
ве», и обсудили вопросы, касающиеся 
участия Германии в «западной обороне». 
Как известно, под этой маской стороннирш 
возрождения германского милитаризма 
скрывают свои истинные цели — пере
вооружение Западной Германии. В коммю
нике отмечается, что «окончательные ре
шения ПО обсуждавшимся вопросам будут 
приняты в рамках НАТО», т. е. военного 
северо-атлантического договора.

Сегодня утром, как передает агентство, 
Иден вылетел в Бонн.

О с в о б о ж д е н и е  
в о е н н о г о  п р е с т у п н и к а  
в  З а п а д н о й  Г е р м а н и и

ЛОНДОН, 11 сеятября. (ТАСС). По сооб
щению корреспонцента агентства Рейтер 
из Верля, анг.мйскше власти освободали 
сегодня из трорьмы в Верл© еще одного 
военного преступника Герхарда Эмке. Эм
ке был пригово'рен к пожизненному тю- 
рс'мцому заключению в 1948 году за уча
стие в убийстве польских граждан я за 
бесчеловечное обращенрр© с гражданами 
других союзнических стран.

Международный день борьбы против 
фашизма и войны

БЕРЛИН, 12 сентября. (ТАСС). Трудя
щиеся ГДР отмечают сегодня Международ
ный день борьбы против фашизма и 
войны. В редакцргонных статьях, посвя- 
рденных этому днро, газеты подчеркивают, 
что все миролюбивые немцы, чтя память 
борцов антифашистского с.С1иротив.тения, 
выражают свою волю к борьбе за мир и 
единство Германип, против полрп'икрр 
ремилитаризации Западной Германрш п 
педготовки войны.

Создание в центре Ев|ропы миролю
бивой, демократической Германии, пишет 
газета «Нейес Дейчланд», будет самым 
лучшим нсполн1ением заветов жертв фа
шизма и войны. Во имя этой цели мил
лионы людей боролррсь против ритлеризма 
и миллионы борются протргв ПОЛРГРИКИ 
Аденауэра.

Печать сообщает, что вчера, накануне 
Международного дня борьбы против фа
шизма И ворйны, во многих городах Гер
манской Демократической Республики со
стоялись манифестации трудящихся. В 
Еарл-Ма.ркс-штадте на митинге присут
ствовало 60 тысяч человек Митинг про
ходил под знаком протеста против ремили
таризации Западной Германии, под знаком 
требований мирного разрешения герман
ского вопроса и создания. системы коллек

тивной безопасности в Европе. На митинге 
выступили ветеран немецкого рабочего дви
жения 0. Бухвиц, член советской деле
гации Герой Советского Союза В. И. Ди- 
вепцев и пр'Здставитель французских бор
цов соцротивления. ,

В Равенсбрюке, где раньше находился 
гитлеровский концентрационный лагерь 
для женщин, в манифестации в память 
зюертв фашистского, террора приняли 
участив более 10 тысяч женщин из всей 
Германии, а также борцы-антифашиеты из 
Советского Союза, Франции, Италии, Поль
ши и лругрх стран. Выступавшие на ми
тинге ■ ораторы — председатель деможрати- 
че:ского женского союза Германйи И. Ти
ле, Л. Т. Космодемьянская и другие при
зывали к активизации борьбы за мир, за 
создание системы общеевропейской без- 
опаюности и мирное воссоединение Герма
нии. На могилы жертв фашизма были 
возложены венки.

Многолюднал манифестация, посвящен- 
1гая памяти борцов антифашистского со- 
противл'зния, состоялась также в Саксен- 
хаузене.

В берлинских районах Шнандау (анг̂  
лийский сектор) и Веддинг (французский 
сектор) на могилы борцов антифашистско
го сопротивления были возложены венки. 

\
Против возрождения милитаризма и фашизма 

в Западной Германии
М ит инг б ер л и н ск и х  т р у д я щ и х с я

БЕР.1ПН, 12 юзятября. (ТАСС). По с.лу- 
чаю Международного дня бо'рьбы против 
фашизма и войны сетадня в Берлине на 
нлощади Тельмана состоялся многотысяч
ный митинг трудящихся Bicex частей гер
манской столицы. Собравшиеся встретили 
аплод1иомента1ми появление на трибуне 
президента ГДР Вильгельма Пика, членов 
правительства ГДР во главе с Отто Гро
теволем, членов политбюро ПК СЕПГ, ру
ководителей демократачееких партий и 
массовых организаций. Участвики митин
га тепло в-стретили совстекую xeajeraiHHio 
в составе генерала А. С. Гундорова, 
JT. Т. Космодемьянской и Героя СопетскО'ГО 
Союза В. И. Дивзнцева, а также .делега
ции борцов антифашистского движения 
сопротивления других стран.

Митинг открыл председатель немецкого 
комитета борцов антифашистского сопро
тивления Отгомар Гешке, который нредо- 
ставил слово прзм|ьер-минпстру Герман
ской Демократической Республики Отто 
Гротеволю.

В своэм выступ.денни Отто Гротеволь 
подчеркнул, что лучшей памятью героям, 
павшим в борьбе против фашггзма, будет 
недопущение возрождения реванпшдстс.кого 
милитаризма и фчгшизма в Западной Гер
мании. Германская 'Демокралииеская Рес
публика, первое действительно демократп- 
Ч1зское германское госуда!рство рабочих и 
крестьян, осуществило мечты наших пав
ших героеви., У нас больше нет военных 
промышленников, снекулируютцих на кро
вавых птхй’былях. Фашистские убийцы и 
палачи никогда снова не с.чогут .занимать
ся у нас своим старым ремеслом. Гитлс1ров- 
ские и эсэсовски© генералы никогда не 
получат возможности напасть с террито
рии нашей реендлолики на другие народы.

Характеризуя политику Аденауэра, Гро
теволь сказа.л: политика Аденауэра озна
чает отказ от мирного воссоединения Гер
мании, означает восстановление западно
германского фашистского вермахта, обост
рение междуна1родного на.пряжения, рас
кол Европы на два противостоящих друг 
другу враждебных ла.геря и вс-йну против 
'Советского Союза, Германской 1Домократи- 
ческой Реейублики и стран народной де
мократии. Однако эта политика, подчерк
нул Гротеволь, потерпит провал, так как 
народы хотят не войны, а мира.

Немцы, продо.1Ж.ал Гротеволь, не хотят и 
не позволят, чтобы Западная Гсрма.ггая 
превратилась в военную базу американских 
и германских империалистов. Политика 
Аденауэра ведет в тупик. Она обрзчена 
на провал, так как направ-лена против 
национальных интерзсов Германии. Она 
потерпит крушение потому, что противо
речит справздливым требованиям сосе.д- 
них с нами на западе и востоке госу
дарств, нуждающихся в обеспечении их 
безоиаснести, она потерпит провал така» 
я потому, что она таит в себе серьезную 
угрозу новой мировой войны.

Касаясь тре'бований о предоставлеиин 
Западной Герма®ип «суверенитета», Отто

Гротеволь указал, что в действительности 
речь идет не о суверенитете для немецко
го народа, а о вооруакнни Западной Гер
мании и создании агрессивной армии.

Имеется только один путь, который 
о1б8спечивает мир, содействует воссоедине
нию Германи1и и гарантирует всему не
мецкому народу светлое и счастливое бу
дущее, подчеркнул Гротеволь. Это — на- 
цравленная на достижение Minpa и согла
шения политика Германской Демократиче- 
ской Республики. Политика ГДР служит 
интересам всей Германии и поэтому на
ходит признание в широких кругах 
западногерманского населения, а также 
содействует дальнейшему укреп-де- 
нню доверия к Германской Демократи
ческой Республике со стороны Советского 
Союза, Китая, стран народной демократии, 
а также народов Франции, Италии и дру
гих европейских стран...

Е миру в Европе может привести толь
ко предложенный Советским Союзом «Об
щеевропейский договор о коллективной 
безопаености в Европе». 'Все другие пла
ны ведут К вооружению Западной Герма
нии, К созданию военного б.дока од1них го
сударств против друг'кх. Однако народы 
не затем П1>овг1лили «европейское обо;ро- 
нительное сообщ«тво». чтобы на его ме
сто поставить другой военный пакт с дру
гим натгменовалием, но с одинаковым со- 
держанизм.

Народы должны понять, сказал далее 
Гротеволь, что милитаристское диктатор
ское государство Аденауэра не является 
Германией. Есть другая Германия, котч)- 
рая для народов Европы является гаран
тией того, что германская агрессия не по
вторится, гарантией сохранения мира в 
Европе, гарантией со-глашения и дружбы 
между народамл...

Германская Домократпческая Республи
ка готова в соответствии с волей всех 
честных немцев сотру|Диичать и осущест
вить эту великую цель сохранения мира 
в Европе. Иравительсгво Германской Де- 
■МО'Кратич'зевой Р|еспуб.тжкн будет непоко
лебимо продолжать политику мирного со
глашения, борьбы против фашизма и ми- 
.дитаризма.

С большим вниманием участники М1И- 
тинга выслушали выстущдение советско
го делегата генерала А. С. Гундорова.

Выступивший затем представитель 
Франции — генеральный секретарь на
циональной ассоциации бывших, участни
ков движения сопротивления" Пье-р Вяллоч 
подчеркнул, что французский народ, сор
вавший ратификацию договора об airpec- 
сивном «евроиейском оборонительном со
обществе», будет и впредь бороться вме
сте с миролюбивыми силами немецкого 
народа против возрождения, шлнтаризма 
И фашизма в Затадной Германии, против 
развязывания новой войны. Он указал на 
необходимость создания системы коллек
тивной безопасности в Европе, мирного 
разрешения германского вопроса, построе
ния единой, демократической и ми|)олю- 
бивон. Германии.

К о м а н д н о е  п ервен ст во  м и р а  
по ш а х м а т а м

АМСТЕРДАМ, 12 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). 12 сентября утром состоя
лось доигрывание отлойкенных паргий 
последнего тура полуфиналов. Команда 
СССР выиграла у Исландии со счетом 
3;5:0,5.

Окончательные итоги по четырем полу
финальным группам таковы:

1- я группа' СССР — 16,5 (из 20), 
Голландия — 13; Исландия — 11; Авст
рия — 9,5; Финляндия — 5,5; Гре
ция — 4,5.

2- я группа; Аргентина — 14 (из 20j, 
Бмгария и Чехословакия — по 13,5; 
Канада — 10; Ита.лия — 7,5; Ирлан
дия — 1,5.

3- я группа; Израиль —- 16 (из 44), 
Швеция и Югославия — по 14; Да
ния — 11,5; Норвегия — И; Фран
ция — 9,5; Саар — 8.

4- я группа: Венгрия — 18 из 24; 
Западная Германия — 16,5; Англия и 
Швейцария — по 13,5; Колумбия — 
12,5; Бельгая — 9; Люксембург — 1.

От этой группы в финал выходит Анг
лия, так как она имеет победу над Швей- 
царпей в личной встрече.

Днем в 16 часов состоялось открытие 
финала и была произведена жеребьевка 
команд, которая дала следующие результа
ты:

1. Венгрия, 2. Болгария, 3. Исландия, 
4. СССР. 5. Югославия, 6. Западная Гер
мания, 7. Чехословакия, 8. Голландия, 
9. Швеция, 10 Англия, 11. Израиль, 
12. Аргентина.

Остальные 14 команд составят новый 
турнир, в котором будут определены 
13—26 места.

Сегодня в первом туре финала играют: 
Венгрия — Аргентина, Болгария — Из
раиль, Исландия — Англия, СССР — 
Швеция, Югославия — Голландия, За
падная Германия — Чехос.тования.

ПОГОДА.
14 сентября и в пос.тедующие три дня 

по области сохранится переменная облач
ность. местами дожди. Ветры слабые до 
умеренных. Пониясеше температуры воз
духа до 0°—плюс 5°, на почве замороз
ки. Температура ночью 5—10 градусов 
тепла, днем 12—17 црадусов тепла.

Зам. рэдактора С. А. КРОПАЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр вмени М. Горького. 14 сен

тября для детей — «Застава в горах». 
Начало сеанса в 9 часов 30 минут утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 14 сен
тября. Большой зал—«Верные друзья». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. Малый 
зал — «Сильва» Сеансы: 12-30, 2-30,
4-30, 6-30, 8-30. 10-30.

Томская областная фельдшер
ско-акушерская школа 
ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИТЕЛЬ
НЫЙ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ,

окончивших 10 классов, в груп
пу с  сокращенным сроком обуче
ния на отделение фельдшеров.

Экзамены проводятся с 20 п(̂  
25 сентября по русскому языку и 
литературе (письменно и устно) и 
истории СССР (устно).

Обращаться; г. Томск, улица 
Карташова, 23, телефон 20-93.

' 2—1

Томской махорочной фабрике требу
ются; главный инженер, бухгалтер рас
четной группы, шофер, слесари 5—6 
разрядов, грузчики, кочегары, ученики, 
рабочие в цехи.

Обращаться; г. Томок, переулок 1905 
года, 14.

2—2

'S h r ’-z.
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Отдел оргнабора рабочих Томского 
облисполкома проводит

НАБОР РАБОЧИХ
на предприятия лесной промышлен
ности, на стройки страны.

При заключении трудового до
говора рабочему выплачиваются еди. 
новременное безвозвратное пособие 
в размере 300— 600 рублей, суточ
ные за время нахождения в пути к 
месту работы, предоставляются бес
платный проезд и провоз багажа.

Предприятия обеспечивают рабо
чих благоустроенным жильем и по
стельными принадлежностями. Про
изводится бесплатное производст- 
венкое обучение. Оплата труда 
сдельно-прогрессивная. Предостав
ляются льготы.

______________   3—2

Высшим инженерным курсам при 
Томском политехническом институте 
требуется старший лаборант с высшим 
техническим образованием.

Обращаться: г. Томок, улица Со'вет- 
с п а я ,  82. 2 — 1

Томской конторе «Кинопроката» тре  ̂
буются: старший экономист, фильмопро- 
верщицы и истопник.

(Обращаться: г. Томск, Источная, 11.

Томской областной торговой ба-зв 
«Главтенстильторга» требуется шофер.

Обращаться: г. То.мск, Набережная 
реки Ушайки, 18.

Т олпой ГЭС-2 требуются: старший 
прораб, прораб, заведующий строитель
ной лабораторией, лаборант, знакомый 
со стройматериалами, инженер по тех- 
учебе, товаровед. Принятые обеспечива- 
клся квартирами.

Обращаться: Томск-1, улица Шев
ченко, 22, отдел кадров. 2 — 2

Коллектив кафедры технологии 
лекарственных форм Томского ме. 
дицинокого инстит51та выра7кает 
глубоко© соболезнование доценту 
Гофштадту Николаю Федоровичу и 
его семье по поводу смерти его 
сестры

Ольги Федоровны 
НЕИЛАНД.

Вьшос тела состоится 14 сен
тября, в 4 часа дня. аз квартиры 
(улица Герцена, II).

Адрес релакняя; гор Томск 
37 77 в 42-44, арооаганды

проса вп. Леввяа. 13. телефоны для справок 
— 474». вузов, шкод

(круглые сутки) -  42-42, реаакюра — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной ж и зн п  
н культуры — 42 48. сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37 75, отдела онсем — 37 38 а 31-47, отдела информации — 37-33. зам. зав издательством — 37-75 

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, стенографистки — 33-94, директора типографии — 37-72. '

f

На первенство РСФСР 
по футболу

в щюшбдшео воскресенье на стадионвз 
«Динамо» состоялась очередная встреча- 
на первенство РСФСР по футболу между 
командами спортобществ «Торпедо» (гор. 
ToifcB) и «Красная 3Be3,aa» (г. Омск).

В первой ' половине игры нападение 
команды «Торпедо» часто появлялось 
па пглрафноц площадке гостей и штурмо
вало их ворота. Несколько раз томичи 
упускали возможность открыть счет. Пра
вый крайний нападающий томичей Пятков 
остался один на один С вратарем. Но мяч 
посылается мпмо ворот. Девый крайний, 
нападающий «Торпедо» Михайлов сильно 
бьет по воротам, но мяч попадает прямо в 
руки вратарю. Торпедоевцы пода.тн пять 
угловых ударов, и ни один из них не был 
реализован. Первая половина йгры закон
чилась вничью — 0:0.

За пяте, минут до конца игры пр.глый 
полусредний коман,ты «Торпедо» Козлов 
подает угловой удар. Мяч удариется о 
защитника команды г. Омска, отскакивает 
на грудь цеитра.льного нападаюхцего то
мичей Кравцова, и тот вм-есте с мячом 
влетает в оетку Еорот. Через 2 минуты 
торпедовцы йолучают право на штрафной 
удар. Расстояние до ворот омичей — при
мерно метров двадцать. Сильно пробитый 
левым полузащитником торпедоецев Баль- 
самом мяч ударяется о гптангу ворот и 
отскакивает на штрафную площадку пря
мо в ноги Кравцову. Тот спокойно посыла
ет его в сетку ворот. Счет становится 2:0.

Идет последняя минута игры. Торпедо
вец Полозов хорошо подает угловой удар. 
Нападающий томичей Кравцов головой по
сылает мяч в сетку. Игра заканчивается 
со счетом 3:0 в пользу команды «Торне- - 
до».

Последние четыре игры торпедовцы 
провели успешно. Они выиграли у коман
ды т. Красноярска со счетом 2:0. у коман
ды гор. Кемерово — со счетом 3:2, гор. 
Иркутска — со счетом 3:0 и у ко'ман- 
д,ы гор. Омска — со счетом 3:0. Тор
педовцы набрали 14 очков из 28 возмож- 
ны.х и улучшили свое положеше в табли
це розыгрыша.

К. КОСТИН.

V.
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